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Северо-Восточную хорду 
соединили со Щёлковским шоссе стр. 7

Студенты Университета физкультуры 
покорили Эльбрус ради науки стр. 2
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На Оленьих прудах 
расцвели 

«северные лотосы» стр. 2

Стоит ли 
переживать, 
если ребёнок 
не любит книги

стр. 9

Майор полиции
Евгений Павлов вычислил
банду грабителей стр. 10

В
ыражение «молодиль-
ные яблоки» появилось 
не просто так. Яблоки 
— настоящий кладезь 

витаминов и минеральных 
веществ.

Первое и главное их до-
стоинство — они помогают 
снижать холестерин в крови 
и предотвращают преждевре-
менное старение. Кроме того, 
эти плоды препятствуют раз-
витию мочекаменной болез-
ни, укрепляют иммунитет. 
Печёные яблоки помогают 
поддерживать в норме сахар 
в крови.

Пока на Преображенском 
рынке, например, цены на 
яблоки «кусаются»: 150 руб-
лей за килограмм. В сезон 
пойдёт снижение. Тут их и 
надо брать. 

Чем полезен 
самый 
популярный 
фрукт 
средней полосы

стр. 12

Мочите яблоки, 
друзья!
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О
ткрытие выделен-
ных полос по обе-
им сторонам шос-
се Энтузиастов 

для движения обще-
ственного транспорта в 
обоих направлениях за-
планировано на 21 авгу-
ста. Об этом сообщил ру-
ководитель Департамен-
та транспорта г. Москвы 
Максим Ликсутов.

Длина участка, где за-
пустят выделенки, — око-
ло 9 километров. Специ-
альные полосы появятся 
не только на самом шос-
се Энтузиастов, но и на 
бульваре Энтузиастов и 
на улице Сергия Радо-
нежского, образующих с 
шоссе единую вылетную 
магистраль.

Исключение — отре-
зок шоссе Энтузиастов 
длиной километр с не-
большим от улицы Бура-
кова до улицы Плехано-
ва. На нём выделенок не 
будет, поскольку здесь 
они были бы неэффек-
тивны: тут расположены 
развязки магистрали с 
Северо-Восточной хор-
дой и проспектом Будён-

ного со многими въезда-
ми на шоссе и съездами 
с него и большому коли-
честву водителей прихо-
дится перестраиваться, 

пересекая правую по-
лосу.

Ожидается, что за-
пуск выделенных полос 
существенно сократит 

потери времени в пути 
для 90 тысяч пассажи-
ров, ежедневно пользу-
ющихся маршрутами на-
земного общественного 

транспорта, проходя-
щими по шоссе Энту-
зиастов.

Василий
ИВАНОВ

На шоссе Энтузиастов 
запускают выделенные полосы

Антонине 
Васильевне 
Худолей 
из Гольянова 
исполнилось 
103 года

Антонина Васильевна 
Худолей родом из Калуж-
ской области. В Москву 
попала в 16 лет: приехала 
работать нянькой.

— Гулять по Москве ей 
тогда было некогда, она 
ухаживала за двумя деть-
ми, — рассказывает дочь 
бабушки, Лидия Иванов-
на. — А их родители маму 
одевали и кормили. Поз-
же, когда дети подросли, 
семья устроила её рабо-
тать на инструменталь-
ный завод, где и сама тру-
дилась.

Во время войны Анто-
нина Васильевна делала 
детали для оружия. В мир-
ное время, выйдя замуж за 
рабочего с завода, расти-
ла сына и дочь. Сейчас у 
неё трое внуков и четверо 
правнуков. 

— В 55 лет она вышла на 
пенсию, занималась хо-
зяйством, дачей, где мы и 
сейчас проводим лето, — 
рассказывает дочь. — Хо-
рошо готовила, консер-
вировала овощи и фрук-
ты, делала тушёнку.

В последние годы здо-
ровье бабушки даже улуч-
шилось: нормализовалось 
давление, она стала обхо-
диться без таблеток. А 
долголетие у неё в генах. К 
примеру, дядя Антонины 
Васильевны тоже дожил 
до столетнего юбилея. 

Марина ТРУБИЛИНА

Кувшинки трёх сортов 
— нимфеи, белые и ро-
зовые разных оттенков 
— расцвели недавно на 
поверхности водоёмов 
парка культуры и отды-
ха «Сокольники». Они 
очень красивы: недаром 
в народе их окрестили 
«северными лотосами».

— Мало кто знает, что 
наши парковые нимфеи 
— «выпускники» Боль-
шого розария, — расска-
зывает пресс-секретарь 
парка Екатерина Са-
марина. — 10 лет назад 
их начали выращивать 
по особой технологии 
в горшках в мелких тё-
плых искусственных во-
доёмах сада, а на зиму 

убирали в глубокую 
чашу прудика с мости-
ком. Затем их стали пе-
реносить в естественные 

водоёмы парка. При-
жились все три сор та: 
их можно видеть сегод-
ня на Оленьих прудах 
и даже за территори-
ей парка — на Егерских 
прудах.

С кувшинками у сла-
вян связано много по-
верий. Считалось, что 
эти цветы находят-
ся под особым покро-
вительством русалок и 
тот, кто их портит, не-
пременно утонет. А ещё 
именно кувшинка бе-
лая — та самая сказоч-
ная одолень-трава, за-
щищавшая, по древним 
поверьям, от злых чар и 
других напастей.

Алексей ТУМАНОВ

На Оленьих прудах расцвели
редкие кувшинки

Юбилейный, 5-й велопа-
рад «Леди на велосипеде» 
прошёл в парке «Сокольни-
ки». Темой нынешнего фе-
стиваля стало «Признание в 
любви», а всем участницам 
предлагалось продумать со-
ответствующие образы, ука-
зывающие на то, что они лю-
бят больше всего. В параде 
приняли участие более 500 
желающих побороться за ти-
тул самой эффектной велоси-
педистки. Весь день звучали 
признания в любви, а много-
численные гости парка раз-
гадывали костюмированные 
«послания».

Алексей ТУМАНОВ

В «Сокольниках» состязались 
самые красивые велосипедистки

   ФОТОФАКТ

Ст уден т ы РГ УФК а 
вернулись из научно-
исследовательской экс-
педиции на самую вы-
сокую горную верши-
ну Европы — Эльбрус. 
Возглавляла экспеди-
цию инструктор по аль-
пинизму и доцент ка-
федры биохимии и био-
энергетики спорта Рос-
сийского университета 
физк ультуры Светла-
на Литвиненко. Целью 

экспедиции было  уста-
новить, как идут биохи-
мические процессы в ор-
ганизме человека на вы-
соте более 5 тыс. метров.

 — В нашей группе ис-
пытуемых были неподго-
товленные люди средне-
го возраста. С помощью 
специального прибора в 
разных точках мы фикси-
ровали их биологический 
возраст. Так вот, у одно-
го мужчины 44 лет в на-
чале экспедиции прибор 
показал возраст 56 лет, а 
после — 41 год! — делится 

впечатлениями Светлана 
Литвиненко.

Участники эксперимен-
та сделали тысячи замеров: 
вес рюкзаков, режим ходь-
бы, количество шагов, вы-
сота, угол наклона и дру-
гие показатели. Эти дан-
ные станут основой ма-
гистерской диссертации. 
Восхождение на Эльбрус 
заняло 10 дней, включая 
акклиматизацию, трёх-
дневный тренировочный 
поход, подъём на горную 
вершину и спуск.

Мария ГУСЕВА

Студенты Университета физкультуры покорили Эльбрус ради науки
   ЗНАЙ НАШИХ!

Длина участка, где 
запустят выделенки, — 
около 9 километров
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Общественный транспорт получил 
серьёзные преференции

Студенты 
доказали, 
что в горах 
молодеешь

Ну чем не лотос?
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 Валентина Анисимова, 
42 года, PR-менеджер, 
Новогиреево:
— Единственный путь — 
повышать финансовую гра-
мотность населения, но я 
не знаю, как людей заста-
вить выучить таблицу умно-
жения. Микрозайм в итоге 
может обернуться безум-
ными деньгами, если не от-
дал вовремя. Просрочил на 
три месяца — должен та-
кие деньги, что отдать их 
бедный человек уже не в 

состоянии, а такие кредиты 
берут бедные люди. 

 Марина Бабайкина, 
30 лет, юрист, 
Богородское:
— Неплохо было бы обя-
зать все микроорганиза-
ции писать, сколько про-
центов по кредиту будет 
не в неделю или в месяц, 
а в год. Когда человеку го-
ворят: «Ты взял 10 тысяч, 
вернёшь в конце месяца 
12»,  он особо не понима-

ет, сколько это в итоге де-
нег. А когда написано, что 
они выдают кредит под 
240% годовых, сразу поня-
тен размер выплат.

 Александр Рязанский, 
34 года, менеджер, 
Перово:
— Кредиты — культура за-
падная. Там действительно 
кредиты у всех и на всё: на 
машину, телевизор, дом… 
Но там совсем другие про-
центы. У нас и при много-

летних кредитах процен-
ты грабительские — до 
40% годовых иногда дохо-
дит. Микрозаймы же — са-
моубийство или механизм 
естественного отбора.

 Макар Восков, 38 лет, 
системный администра-
тор, Соколиная Гора:
— С этим ничего не сде-
лаешь. Центробанк, печа-
тающий деньги, не являет-
ся госструктурой, поэтому 
кредит в банке физическо-

му лицу, по сути,  мошен-
ничество, так как частный 
банк берёт деньги у ЦБ, до-
кручивает маржу и нажи-
вается на пустом месте.

 Константин Маршалов, 
44 года, проектировщик, 
Вешняки:
— Не брать займы. Микро-
кредиты берут те, кто не 
умеет считать, не может 
понять последствия своих 
действий. 

Алёна КАЛАБУХОВА

Минфин предложил огра-
ничить максимальную 
сумму процентов, пеней 
и штрафов для потреби-
тельских кредитов сроком 
до года полуторакратным 
размером от первоначаль-
ной суммы. Это коснётся 
микрофинансовых органи-
заций, компенсирующих 
риск при выдаче займов 
до зарплаты огромными 
процентами. Жители ВАО 
рассказали, как они пред-
лагают бороться с пере-
платами по кредитам.

ВАШЕ МНЕНИЕ

В 
следующем году на Голья-
новском пруду планиру-
ют построить лодочную 
станцию. Соответству-

ющий тендер опубликован на 
столичном портале госзакупок.

Одноэтажное здание с де-
ревянными резными панеля-

ми для хранения плавсредств 
и пристань разместятся с пра-
вой стороны от сцены Голья-
новского парка в угловой ча-
сти пруда. Для проката плани-
руют закупить несколько де-
сятков моторно-гребных лодок, 
катамаранов и водных велоси-

педов. Также рядом с причалом 
разместится прогулочная зона 
со скамейками, цветниками и 
кафе. В вечернее время лодоч-
ную станцию будет украшать 
архитектурная подсветка. 

Ольга
ВОЛЖСКАЯ

По Гольяновскому пруду можно будет 
прокатиться на лодке и катамаране

В Вешняках прошёл фестиваль ГТО
Окружной фестиваль ГТО, ор-

ганизованный специалистами 
ЦФКиС ВАО, прошёл в минувшую 
субботу, 12 августа, на межшколь-
ном стадио не гимназии №402 им. 
Алии Молдагуловой в Вешняках. 
В нём приняли участие десятки 
человек из разных районов округа.

— В этот день все желающие мог-
ли пройти следующие испытания: 
отжимание, подтягивание, накло-
ны, рывок гири, пулевая стрель-
ба, беговые виды, — рассказал спе-
циалист центра Алексей Питаев. 
— Если хотите стать участником 
движения «Готов к труду и оборо-
не», зарегистрируйтесь на сайте 
ВФСК ГТО gto.ru и получите ме-
дицинский допуск. По всем во-
просам просьба обращаться по 
телефону (495) 306-3645.

Алексей ТУМАНОВ

Два участка для разме-
щения новых, оборудо-
ванных навесами входов 
на станцию метро «Вы-
хино» выделены по ре-
шению столичной градо-
строительно-земельной 
комиссии (ГЗК). Об этом 
сообщили в пресс-службе 
Москомстройинвеста. Ре-
конструкция входов прой-
дёт в рамках первого этапа 
строительства здесь ТПУ. 

Один из навесов защи-
тит северный вход в под-
земку со стороны улицы 
Красный Казанец, а вто-
рой появится с южной сто-
роны, на улице Хлобысто-
ва. Здесь вход будет расши-
рен, а под навесом распо-
ложат новые вестибюли с 
кассами, турникетами, до-
смотровой зоной и техни-
ческими помещениями.

Мария КАЛУГИНА

Входы в метро «Выхино»
защитят навесами

В префектуре 
наградили 
сотрудников 
центров госуслуг

Префект Восточного округа 
Всеволод Тимофеев отметил 
наградами работников центров 
предоставления госуслуг ВАО. 

Почётные грамоты префекту-
ры получили руководители цен-
тров «Мои документы» районов 
Измайлово — Светлана Тырко-
ва, Богородское и Метрогоро-
док — Елена Булгакова, Север-
ное Измайлово — Анна Щипа-
нова и Восточное Измайлово — 
Ольга Махова.

Благодарностью префекту-
ры отмечены также сотрудники 
центров «Мои документы». На-
грады получили ведущий спе-
циалист центра районов Бого-
родское и Метрогородок Алек-
сей Казаков, начальник отдела 
центра района Перово Светла-
на Давыдова, начальник отдела 
центра района Северное Измай-
лово Татьяна Черкасова и веду-
щий специалист центра района 
Новокосино Юлия Козьмина.

Префект вручил почётную 
грамоту за многолетний добро-
совестный труд в органах ис-
полнительной власти и в свя-
зи с 25-летним стажем государ-
ственной гражданской службы 
начальнику отдела по взаимо-
действию с населением упра-
вы района Перово Ольге Ва-
сильевой. 

Евгения САРАТОВЦЕВА

   ЧТО ПОСТРОЯТ?

По вечерам 
станцию 
будут красиво 
подсвечивать

Как вы предлагаете бороться с аппетитами ростовщиков?

m
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Скоро в «Выхино» можно будет 
входить, а не «нырять», как раньше

Если хочешь быть здоров, 
присоединяйся к движению ГТО
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В
округ парка «За-
рядье», который 
откроется в цен-
тре столицы к 
Дню города, бла-

гоустройство по про-
грамме «Моя улица» вы-
полнено уже более чем на 
50%. Продолжаются рабо-
ты по обустройству музе-
ев под открытым небом, 
где москвичи смогут уви-
деть исторические наход-
ки программы. А на цен-
тральных улицах начина-
ется обновление много-
функциональных мачт, 
служащих опорами для 
фонарей и городских си-
стем оповещения. 

По брусчатке 
Васильевского Спуска

Работы по программе 
«Моя улица» ведутся на 
семи объектах, примыка-
ющих к парку «Зарядье»: 
на Китайгородском про-
езде, Варварке, Москво-
рецкой набережной и Мо-
скворецкой улице, Бирже-
вой площади, в Рыбном и 
Богоявленском переулках. 
Здесь проложили подзем-
ные коллекторы для про-
водов, установили бордю-
ры, начали мостить тро-
туары новой плиткой и 
класть свежий асфальт на 
проезжей части. 

После благоустройства 
Биржевая площадь, Рыб-
ный и Богоявленский пе-
реулки вольются в единый 
пешеходный маршрут от 
Кремля до «Зарядья». Его 
композиционным цен-
тром станут фонтан и 
зона отдыха с лавочками 
на Биржевой площади. 

Для удобного подхо-
да к парку Васильев-
ский Спуск расширят на 
два метра и вымостят его 
брусчаткой, как на Крас-
ной площади. Также ра-
бочие приступили к обу-
стройству входа в «Заря-
дье» на пересечении Вар-
варки и Москворецкой 
улицы. Там появится берё-

зовая роща с площадью и 
скамейками. Высадят де-
ревья в благоприятное для 
посадок время — поздней 
осенью.

Фонарные столбы 
укоротят

В программу «Моя ули-
ца» в 2017 году вошло бо-
лее 80 городских терри-
торий. На них размещено 
около 45 опор двойного 
назначения: они исполь-
зуются как фонарные 
столбы и служат мачта-
ми для станций сотовых 
операторов, камер наблю-
дения, динамиков опове-
щения МЧС и бесплатных 
точек доступа для Wi-Fi. 
Высота многих из них до-
стигает 24 метров, и пере-
крывается вид на город. 

Опоры укоротят до 14 ме-
тров и приведут к едино-
му дизайну. 

— Сотовые операторы 
заменят массивные на-
весные ящики с оборудо-
ванием на более компакт-
ные. Большую часть опор 
перенесут в менее замет-
ные места: после расши-
рения тротуаров они ока-
зались в самом центре пе-
шеходных улиц. Несколь-
ко мачт украсят фонарями 

в ретростиле, — сообщили 
в столичном Департамен-
те информационных тех-
нологий.

В частности, фонари в 
старинном стиле плани-
руют оформить на Ко-
тельнической набереж-
ной, Лубянской и Старой 
площадях. 

Древний город 
под стеклом

Благодаря археологиче-
скому контролю, который 
сопровождает все земля-
ные работы «Моей ули-
цы», было найдено более 
10 тысяч артефактов. Ста-
ринную посуду, орудия 
труда, монеты и украше-
ния можно будет увидеть 
в Музее Москвы, а также в 
специальных уличных ви-

тринах. А крупные исто-
рические сооружения гар-
монично впишут в совре-
менный городской ланд-
шафт. 

Так, на Тверской, Сре-
тенке, Петровке и Зем-
ляном Валу откроют-
ся участки многовековой 
брусчатки. А на Хохлов-
ской площади москвичи и 
гости столицы смогут по-
любоваться отреставриро-
ванной стеной Белого го-
рода, построенной почти 
500 лет назад. 

Ещё один музей под от-
крытым небом появит-
ся на Петровке, где наш-
ли подземную часть палат 
Нарышкина Высоко-Пе-
тровского монастыря. 

— Рядом с внешней, 
юго-западной стеной па-
лат были расчищены при-

ямок с полом и два окон-
ных проёма подвального 
помещения второй поло-
вины XVII века. Сейчас 
все фрагменты реставри-
руются. После заверше-
ния работ на Петровке их 
поместят под специальное 
стекло, где будет создана 
среда с поддержкой уров-
ней температуры и влаж-
ности для их сохранности, 
— рассказал заместитель 
мэра Москвы Пётр Бирю-
ков. 

Аналогичная застек-
лённая витрина появится 
и на Славянской площа-
ди. Здесь горожане уви-
дят фрагменты цокольных 
этажей одного из древ-
нейших храмов столицы 
— церкви Всех святых на 
Кулишках.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

На Биржевой забьёт 
фонтан Благоустройство улиц вокруг нового парка 

выполнено уже наполовину

Мэр столицы Сергей 
Собянин открыл для дви-
жения транспорта новый 
автодорожный путепро-
вод на 36-м километре 
Киевского направления 
Московской железной 
дороги. 

— В этом году три пу-
тепровода сразу построе-
ны на Киевском направ-
лении железной дороги. 
Один из них мы сегод-
ня официально сдаём. 

Путепровод позволяет 
увеличить в пять-шесть 
раз пропускную способ-
ность автодороги, свя-
зывая ещё Минку, Киев-
ское направление и, по 
сути дела, до Калужки с 
учётом того отрезка доро-
ги, который мы сдали до 
этого. Так что счастливо-
го пути автомобилистам. 
Жизнь их хоть немного, 
но стала сегодня лучше, 
— сказал мэр. 

Дизайн поликлиник 
определят на конкурсе. 
Оценить предложенные 
варианты их интерьера 
и экстерьера москвичи 
смогут с помощью про-
екта «Активный граж-
данин».

У зданий московских 
поликлиник будет со-
временный дизайн. В 
едином стиле оформят 
вывески, информаци-
онные стенды, стойки 
ресепшен, стены, вело-
парковки, игровые зоны 

и другое. При этом учтут 
направление деятельно-
сти медицинского уч-
реждения. Планируется 
сделать особенный ди-
зайн для детских, взрос-
лых и стоматологических 
поликлиник. Об этом со-
общает официальный 
портал мэра и Прави-
тельства Москвы.

Как будут выглядеть 
столичные лечебницы, 
определят на конкурсе. 
Его проведёт Департа-
мент здравоохранения 

г. Москвы. Принять в 
нём участие смогут ком-
пании, а также индиви-
дуальные предпринима-
тели, имеющие опыт ра-
боты в сфере дизайна, 
художественного оформ-
ления интерьера не ме-
нее одного года.

Победителей ждут де-
нежные гранты в разме-
ре 5 млн рублей. Их бу-
дут предоставлять участ-
никам, занявшим первые 
три места. Подробную 
информацию об усло-

виях и правилах участия 
можно будет прочитать 
на сайте столичного Де-
партамента здравоохра-
нения.

Варианты дизайна, 
предложенные на кон-
курс, оценят сами мо-
сквичи. Высказать свои 
предпочтения жители 
столицы смогут во вре-
мя открытого голосова-
ния на сайте «Активный 
гражданин».

Ирина
КОРНЕЕВА 

Завершилась реконструкция 
железнодорожного переезда на 36-м 
километре Киевского направления МЖД

Московские поликлиники оформят в едином стиле

Археологи 
во время 
реализации 
«Моей улицы» 
нашли более 
10 тысяч 
артефактов

А
ге

нт
ст

во
 «

М
ос

кв
а»

Благоустройство идёт на подступах 
к новому парку «Зарядье»
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В
ласти столицы хо-
тят сделать «Луж-
ники» не про-
сто крупнейшей 
спортивной аре-

ной страны, но и местом, 
где жители города могли 
бы круглогодично прово-
дить своё свободное вре-
мя и заниматься физкуль-
турой. Об этом заявил мэр 
Москвы Сергей Собянин 
во время осмотра хода ра-
бот по реконструкции 
олимпийского комплекса. 

Главная арена — 
не главное

— «Лужники» продол-
жают развиваться, — ска-
зал Собянин. — Поми-
мо того, что построена 
главная спортивная аре-
на, продолжается благо-
устройство всей терри-
тории. Она наполняется 
жизнью, сюда приходят 
десятки тысяч москви-
чей, которые занимаются 
спортом, отдыхают. Мы 
хотим, чтобы «Лужники» 
были не только спортив-

ным парком, но и парком 
отдыха, таким как другие 
парки Москвы. 

Благоустройство коснёт-
ся всех 160 га комплекса. 
Уже в прошлом году приве-
дена в порядок Лужнецкая 
набережная. На ней поя-
вились трёхкилометровая 
пешеходная зона, дорож-
ки для роллеров, велоси-
педистов и бегунов. Летом 
в «Лужниках» смонтирова-
ли и обустро или две ори-
гинальные детские пло-
щадки, а на набережной 

установили девять спор-
тивных комплексов для за-
нятий воркаутом, причём 
на самом большом из них, 
площадью около 1 тыс. кв. 
метров, могут занимать-
ся люди с ограниченными 
возможностями. В целом 
благоустройство террито-
рии олимпийского ком-
плекса власти города пла-
нируют завершить осенью 
2017 года.

Центр художественной 
гимнастики 
и канатная дорога

Мэр столицы посетил 
строительную площадку 
Центра художественной 
гимнастики Ирины Ви-
нер-Усмановой. 

— Это, пожалуй, самый 
лучший в мире объект та-
кого рода. Помимо того, 
что он будет по содержа-
нию насыщен, он ещё и 
будет выглядеть как одна 
из самых лучших досто-
примечательностей архи-

тектуры в «Лужниках», — 
высказал своё мнение об 
объекте Собянин. 

По проекту в пятиэтаж-
ном здании с оригиналь-
ной волнообразной кры-
шей площадью 23 тыс. кв. 
метров одновременно смо-
гут заниматься 150 чело-
век в режиме тренировок, 
а 250 спортсменов и 4 тыся-
чи зрителей комплекс смо-
жет принимать в режиме 
соревнований. В ходе ос-
мотра мэр столицы посе-
тил и строящийся бассейн 
«Лужники», где директор 
казённого предприятия 
«Большая спортивная аре-
на «Лужники» Марат Ха-
физов рассказал Сергею 
Собянину, что строитель-
ство объекта будет законче-
но до конца 2018 года и тог-
да бассейн сможет прини-
мать до 10 тысяч человек в 
день на 10 дорожках. 

Мэр отметил, что стро-
ительство основных спор-
тивных объектов в «Луж-
никах» будет завершено в 

2018-2019 годах, но это ни-
как не помешает проведе-
нию чемпионата мира по 
футболу. 

— Всё необходимое для 
подготовки крупнейших 
соревнований будет закон-
чено уже в конце этого года, 
включая и 800-метровую 
канатную дорогу, которая 
соединит «Лужники» с пар-
ками, расположенными на 
правом берегу реки, — ска-
зал Сергей Собянин. 

Наш родной мундиаль

Но главным испытани-
ем для «Лужников» станет 
именно чемпионат мира 
по футболу-2018. Большая 
спортивная арена «Лужни-
ки» будет главным объек-
том спортивного праздни-
ка. Тут пройдут и церемо-
ния открытия первенства, 
и первый матч чемпиона-
та, один из полуфиналов 
и финал турнира. Обнов-
лённый стадион вмеща-
ет теперь 81 тысячу зрите-

лей. Теперь стадион соот-
ветствует и высоким тре-
бованиям безопасности. 
Длинных очередей на вхо-
де и выходе больше не бу-
дет, поскольку по периме-
тру стадиона появились 44 
новые каскадные лестни-
цы, которые позволят зри-
телям уйти с арены в те-
чение 15 минут. Москов-
ские власти смогли сохра-
нить исторический облик 
стадиона. Стены здания 
очистили, отреставриро-
вали, а фасад сохранил 
привычный светло-пе-
сочный цвет, который те-
перь ещё и подчёркивает 
специальная архитектур-
ная подсветка. В целом к 
ЧМ-2018 в «Лужниках», по-
мимо главного стадиона, 
будут построены или ре-
конструированы 19 объек-
тов, уже завершено строи-
тельство восьми из них, а 
по шести объектам даже 
получено разрешение на 
ввод в эксплуатацию. 

Андрей ТОМЦЕВ

Парк спорта и отдыха 
Благоустройство территории «Лужников» планируют завершить осенью

Реконструкция 
Щелчка почти 
завершена, 
на очереди — 
благоустройство

Городские власти за-
явили о завершении ос-
новных работ по рекон-
струкции Щёлковского 
шоссе. Те, кто каждый 
день ездит по Щелчку, 
подтвердят, что ситуа-
ция кардинально улуч-
шилась. Эстакада на 
развязке с Северо-Вос-
точной хордой внесла 
свою лепту в улучшение 
транспортной ситуации 
на проблемном участке. 
Но на этом работа Об-
щественного совета не 
заканчивается!

В прошлом году мы 
говорили о том, что в 
качестве компенсации 
за многолетний долго-
строй мы должны до-
биться благоустройства 
прилегающей террито-
рии. Руководитель Де-
партамента строитель-
ства г. Москвы Андрей 
Бочкарёв пообещал, 
что будет проведено 
благоустройство при-
легающих к шоссе тер-
риторий и въездов во 
дворы домов первой 
линии. По его словам, 
благоустройство дво-
ров закончится в ок-
тябре. 

Вместе с членами Об-
щественного совета мы 
продолжим пристально 
следить за ходом благо-
устройства, чтобы жи-
тели наконец переста-
ли испытывать диском-
форт, передвигаясь по 
главной транспортной 
артерии Восточного 
округа. 

Также мы продол-
жим работать с вла-
стями Московской об-
ласти над решением 
вопроса о реконструк-
ции Щелчка за преде-
лами МКАД, чтобы по-
бедить проблему буты-
лочного горлышка и 
недостаточной транс-
портной доступности 
района Восточный.

Антон Жарков, депутат 
Государственной думы 

от Восточного округа

В соответствии с Зако-
ном города Москвы от 8 
июля 2009 года №25 «О 
правовых актах города 
Москвы», постановле-
нием Правительства Мо-
сквы от 20 февраля 2013 
года №99-1111 «Об ут-
верждении Положения о 

Департаменте городско-
го имущества города Мо-
сквы» и в соответствии с 
обращением Департамен-
та строительства города 
Москвы от 26 июня 2017 
года №ДС-11-16632/17:

1. Внести изменения в 
распоряжение Департа-

мента городского имуще-
ства города Москвы от 23 
сентября 2016 года №27236 
«Об изъятии для государ-
ственных нужд объектов 
недвижимого имущества 
для целей строительства 
Северо-Восточной хорды 
«Участок от Щёлковского 

шоссе до Открытого шос-
се» (Восточный админи-
стративный округ города 
Москвы)», дополнив при-
ложение к распоряжению 
пунктами согласно прило-
жению к настоящему рас-
поряжению.

В приложении к распо-

ряжению указан объект 
недвижимого имущества, 
расположенный по адре-
су: Москва, район Бого-
родское, пр. Подбельского 
6-й, 16, стр. 6, помещение 
(гараж-бокс №LXIX-775) 
с кадастровым номером 
77:03:0002021:1328. 

Правительство Москвы
Департамент городского имущества города Москвы

Распоряжение №23206 от 26 июля 2017 года
О внесении изменений в распоряжение Департамента городского имущества города Москвы 

от 23 сентября 2016 года

ПОРТАЛ 
ПРЕФЕКТУРЫ 

ВАО

VAO.MOS.RU

800-метровая 
канатная 
дорога 
соединит 
«Лужники»
с парками на 
правом берегу 
Москвы-реки

m
os

.ru
 По Лужнецкой набережной бегают 

теперь и налегке, и всей семьёй
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Б
олее 3 тысяч об-
ращений по по-
воду ненадле-
жащего содер-
жания зелёных 

насаждений поступило 
с начала лета на портал 
«Наш город» от жителей 
ВАО. Не меньше полови-
ны жалоб касается газо-
нов во дворах.

Философский вопрос

У дома 8, корп. 2, на 2-й 
улице Соколиной Горы 
жители недовольны вы-
сокой травой на стоянке 
машин, она мешает авто-
любителям.

— Рядом с нами, на тер-
ритории, ограниченной 
домами 33-37 на Борисов-
ской улице и ЖК «Миро-
новский, 46», газон ко-
сят редко, только когда 
он вырастает до 30 см, — 
рассказывает жительни-
ца Соколиной Горы Мар-
гарита Тришина. — При-
чём скошенную траву не 
убирают, она продолжа-
ет лежать густыми пла-
стами, перекрывая сол-
нечный свет подрастаю-
щим побегам. 

Партерные газоны 
надо стричь коротко

Когда коммунальщи-
ков ругают за стриж-
ку «под ноль» газонов во 
дворе, они ссылаются на 
«Правила создания, со-
держания и охраны зе-
лёных насаждений горо-
да Москвы» (ПП №743-
ПП. от 10.09.2002 г.), где 
сказано, что газоны надо 
стричь каждые 10 дней, 
оставляя 3-5 см.

На самом деле это пра-
вило распространяется 
только на партерные га-
зоны — специально засе-
янные участки из одного-
двух видов злаковых трав 
вдоль проезжей части, 
тротуара, около памят-
ников, фонтанов, в пеше-

ходной зоне, у метро. Тра-
ва здесь растёт не сама по 
себе, а её сеют. Этот газон 
требует ухода: не только 
стрижки, но и полива и 
прогребания.

— Если трава в обще-
ственных зонах выше 10-
15 см, у неё неухоженный 
вид, она сохнет, появля-
ются жёлтые травинки, 
возрастает пожароопас-
ность, — пояснил заме-
ститель начальника Ин-

спекции по контролю за 
благоустройством город-
ских территорий Илья 
Коннов. 

Во дворе можно 
оставлять траву 
повыше 

Обыкновенным газо-
нам, которые никто не 
сеял, согласно тому же 
постановлению №743, 
разрешено поднимать-
ся выше — до 10-15 см. И 
стричь их по регламен-
ту можно не под ноль, а 
оставляя 5-8 см.

Бывает, что жители 
привозят с дачи и сажа-
ют под окнами ландыши, 
колокольчики, ромашки, 
а то и укладывают целые 
пласты дёрна — в поста-
новлении таким газонам 
присвоен статус «разно-
травье». 

Разнотравье 
под окнами 

— Трава на участках 
разнотравья может пре-
красно расти сама по 
себе, покос не требу-
ется, семена падают на 
землю, — говорит коор-
динатор проекта «Жи-
вой город» жительница 
Большой Черкизовской 
улицы Елена Грищенко. 
— Осенью листья сгре-
бать тоже не надо: почва 
восстанавливается са-
мостоятельно и остаётся 
нормальной. 

Согласно постановле-
нию №743 такие газоны 
«уничтожению не под-
лежат». Косить такой га-
зон можно не чаще од-
ного раза в год, причём 
не под корешок, а остав-
ляя не менее 30% высо-
ты стебля.

Решит 
общее собрание 

Если жители хотят, 
чтобы в их дворе тра-
ву не косили, надо про-
вести общее собрание. 
Собственник и боль-
шинством голосов (51%) 
должны высказаться за 
отказ от покоса.

— Протокол собрания 
надо принести в ГБУ 
«Жилищник», копию — 
в управу. Можно прове-
сти собрание и в очно-
заочной форме, но ни-
кто, кроме жителей, судь-
бу своего двора решить не 
может, — говорит Елена 
Грищенко.

Марина МАКЕЕВА

  Горячая линия Инспекции по 
контролю за благоустройством 
городских территорий ОАТИ:
(499) 264-9681, oati@mos.ru 

Трава у дома
Косить или нет газон во дворе — решают жители

Штрафы 
за самовольный 
захват 
столичной 
земли будут 
выписывать 
быстрее

Столичное управление 
Росреестра и Городская 
инспекция по контролю 
за использованием недви-
жимости договорились 
сократить время обмена 
справочной информацией 
между ведомствами, что-
бы быстрее выявлять на-
рушения земельного за-
конодательства на терри-
тории Москвы и быстрее 
на них реагировать.

Ведомства заключи-
ли специальное соглаше-
ние, в котором говорит-
ся, что теперь сведения, в 
том числе об обнаружен-
ных «самостроях», будут 
приходить в Росреестр не 
позднее трёх дней с мо-
мента выявления наруше-
ния. В свою очередь Рос-
реестр будет немедленно 
предоставлять информа-
цию из своих баз данных, 
для того чтобы Государ-
ственная инспекция по 
недвижимости сразу мог-
ла принимать решение о 
возбуждении дела об ад-
министративном нару-
шении. 

Как отметил во время 
подписания соглашения 
руководитель Управле-
ния Росреестра по г. Мо-
скве Игорь Майданов, 
«двустороннее соглаше-
ние между нашими ве-
домствами повысит каче-
ство исполнения полно-
мочий в контрольно-над-
зорной сфере и позволит 
более оперативно реаги-
ровать на нарушения зе-
мельного законодатель-
ства на территории го-
рода».

По данным Государ-
ственной инспекции по 
недвижимости, в столи-
це наиболее распростра-
нёнными правонаруше-
ниями являются неце-
левое использование, не-
соблюдение требований 
о переоформлении пра-
ва постоянного пользо-
вания землёй на право 
аренды или приобрете-
нии участка в собствен-
ность, а также самоволь-
ное занятие у частка. 
Только в 1-м полугодии 
2017 года государствен-
ные инспекторы выпи-
сали недобросовестным 
землепользователям ад-
министративных штра-
фов более чем на 35 млн 
рублей, а также предъя-
вили претензий через ми-
ровые суды более чем на 
19 млн рублей. 

Андрей ТОМЦЕВ

Владельцы тракторов, 
любой дорожно-строи-
тельной техники и боль-
шегрузных прицепов те-
перь могут записаться на 
техосмотр, получить пра-
ва и поставить новые ма-
шины на учёт через сайт 
Правительства Москвы, 
сообщил заместитель 
начальника отдела №3 
межрайонной инспек-
ции Гос технадзора Па-
вел Федосенко. 

— С 19 июля 2017 года на 
сайте www.mos.ru изменил-
ся порядок подачи заявле-
ний в электронном виде 
на предоставление неко-
торых государственных 
услуг. В частности, стало 
легче регистрировать но-
вую технику. Теперь мож-
но подать все документы 
в электронном виде, а со-
трудники Гостехнадзора 
станут их сразу проверять, 
не дожидаясь представле-

ния оригиналов, — расска-
зал Федосенко.

Он отметил, что боль-
ше не нужно представлять 
учредительные документы 
и справки из налоговой, а 
посещать офис ведомства 
нужно будет только один 
раз, чтобы показать под-
линники документов, по-
лучить свидетельство о ре-
гистрации и государствен-
ные регистрационные зна-
ки. Уведомление о времени 

посещения офиса Гостех-
надзор заранее направит в 
электронный «Личный ка-
бинет» заявителя.

При подаче заявления 
на техосмотр через сайт 
можно самостоятельно 
выбрать дату предостав-
ления машин инспекто-
рам на площадке Гостех-
надзора и даже пригла-
сить сотрудника службы 
к себе. Правда, эта опция 
доступна лишь тем, у кого 

есть более трёх машин и 
гусеничной техники. С 
пяти до трёх рабочих дней 
сократился срок выдачи 
дубликата паспорта само-
ходной машины, а в одном 
заявлении можно указать 
несколько единиц техни-
ки с одинаковым статусом. 
Ещё один плюс получения 
госуслуг через сайт — это 
30-процентная скидка на 
оплату госпошлины. 

Иван ДАНИЛОВ

Собственники 
большинством 
голосов (51%) 
должны 
высказаться 
за отказ 
от покоса

ПИШИТЕ! ЗВОНИТЕ!

POCHTA@NEWSVOSTOK.RU 
(495) 681-3645

Теперь любой бульдозер можно зарегистрировать онлайн

Газон для того и разбивают, чтобы регулярно стричь
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В 
округе заканчива-
ется реконструк-
ция Щёлковского 
шоссе. Одновре-
менно продолжа-

ется строительство про-
ходящего по территории 
ВАО участка Северо-Вос-
точной хорды (СВХ) и раз-
вязки на пересечении хор-
ды и Щёлковского шоссе. 
Недавно открылся важ-
ный элемент этой развяз-
ки — эстакада, по которой 
можно попасть со Щёлков-
ского шоссе со стороны об-
ласти на внутреннюю сто-
рону хорды (в направлении 
шоссе Энтузиастов).

Девятисотметровая 
эстакада

Новая двухполосная 
односторонняя эстакада 
длиной почти 900 метров 
открылась 10 августа. На 
ней пока очень свободно: 
похоже, ещё не все води-
тели о ней знают. Между 
тем благодаря ей со Щёл-
ковского шоссе на шоссе 
Энтузиастов теперь мож-
но попасть за считаные 
минуты: этот путь гораз-
до быстрее, поскольку на 
хорде в отличие от Окруж-
ного проезда и других аль-
тернативных маршрутов 
нет светофоров. Попасть 
на новую эстакаду мож-
но с основного хода Щёл-
ковского шоссе при дви-
жении со стороны МКАД, 
приняв вправо перед мо-
стом, по которому ма-
гистраль проходит над 
МЦК.

Вообще-то строители 
закончили к 10 августа не 
одну новую эстакаду на 
развязке Щелчка с хор-
дой, а сразу две. Они раз-
ветвляются уже в воздухе. 
Но проезд открыли толь-
ко по левой, более длин-
ной эстакаде. Правая пока 
никуда не ведёт: она пред-
назначена для поворо-
та со Щёлковского шос-
се со стороны области на 
внешнюю сторону СВХ в 
направлении Открыто-

го шоссе, а участок хорды 
от Щелчка до Открыто-
го шоссе ещё не достроен. 
Поэтому правая эстакада 
хоть и готова, но въезд на 
неё пока перегорожен бе-
тонными блоками.

Что и когда доделают

Все оставшиеся участки 
СВХ от МКАД до Откры-
того шоссе, включая стро-
ящийся тоннель под Щёл-
ковским шоссе, достроят до 
конца следующего года. Об 
этом сообщил на открытии 
новой эстакады мэр Мо-
сквы Сергей Собянин.

— Северо-Восточная 
хорда постепенно стано-
вится крупнейшим про-

ектом Москвы, — отме-
тил мэр.

Тем временем основные 
виды работ по реконструк-
ции самого Щёлковского 
шоссе уже закончены.

— От МКАД до Преобра-
женской площади замени-
ли асфальтовое покрытие, 
борт, в основном уже сдела-
ли разметку, трансбарьеры 
устанавливаем, то есть пря-
мое движение от Преобра-
женской площади до МКАД 
на полную ширину завер-
шено, — отметил на откры-
тии эстакады первый заме-
ститель руководителя Де-
партамента строительства 
г. Москвы Петр Аксёнов.

Он добавил, что сейчас 
делается всё возможное, 

чтобы уже в сентябре пол-
ностью закончить работы 
на Щёлковском шоссе. В 
их числе завершающееся 
сейчас обустройство мест-
ных проездов и остановок 
наземного общественного 
транспорта.

Кроме того, в ближайшее 
время должна быть закон-
чена реконструкция слож-
ного пешеходного перехо-
да у метро «Щёлковская». 
Три выхода здесь уже от-
крыты, четвёртый в рабо-
те, но и его строители на-
деются доделать до конца 
августа. Сложность была 
в том, что выходы из ме-
тро на поверхность земли 
нужно было перенести из-
за строительства дублёров 

вдоль эстакады у пересече-
ния Щелчка и Уральской и 
9-й Парковой. А чтобы их 
перенести, пришлось пере-
кладывать подземные ком-
муникации. Но теперь эти 
сложности позади.

Напомним: два новых 
подземных пешеходных 
перехода, построенных 
в рамках реконструкции 
Щёлковского шоссе, уже 
открылись в июне. Один 
проходит под Большой 
Черкизовской улицей на-
против дома 10, корп.  1, 
недалеко от остановки 
«Зельев переулок». Второй 
расположен под Щёлков-
ским шоссе у перекрёстка 
с Монтажной улицей.

Василий ИВАНОВ

Щелчок разгоняется   ДТП
Сбил 
на Маленковской улице

5 августа в одиннадца-
том часу вечера мужчина 
за рулём автомобиля «Лада 
Гранта», двигаясь по Мален-
ковской улице, возле дома 
30 (у перекрёстка с улицей 
Шумкина) сбил женщину, 
переходившую дорогу по 
нерегулируемому переходу. 
Она обратилась в медицин-
ский центр с ушибом тазо-
бедренного сустава.

Не пропустил «Ямаху» 
на Новоухтомском шоссе

Поздним вечером 10 ав-
густа водитель «Тойоты» 
двигался по Новоухтомско-
му шоссе со стороны МКАД. 
Поворачивая налево на Му-
ромскую улицу, он не про-
пустил встречного мотоци-
клиста на «Ямахе R6». Про-
изошло столкновение, при 
котором мотоциклист и его 
пассажирка получили раз-
личные травмы. Пострадав-
ших госпитализировали.

У метро «Новокосино» 
пострадала 
велосипедистка

11 августа около 10 ча-
сов вечера 23-летняя вело-
сипедистка двигалась по 
Суздальской улице в на-
правлении Николо-Архан-
гельского проезда. На пе-
рекрёсток с Городецкой 
улицей у метро «Новокоси-
но» она выехала на красный 
свет и попала под «Ситро-
ен», который следовал в 
сторону Носовихинского 
шоссе. Скорая увезла ве-
лосипедистку в 15-ю боль-
ницу с сотрясением мозга и 
ушибом локтя.

Столкнулись 
на Измайловском 
бульваре

13 августа около 3 ча-
сов ночи водитель авто-
мобиля «Киа Рио» ехал по 
10-й Парковой улице со сто-
роны Первомайской. На пе-
ресечении с Измайловским 
бульваром он не выполнил 
требование знака «Уступи-
те дорогу», не пропустив 
такси «Хёндай Солярис», 
шедшее по главной. Маши-
ны столкнулись. В резуль-
тате пострадали две пасса-
жирки такси. Обеих женщин 
доставили в 36-ю больницу 
с одинаковым диагнозом 
«сотрясение мозга».

Группа пропаганды ОБ ДПС 
ГИБДД УВД по ВАО

На развязке Северо-Восточной хорды 
со Щёлковским шоссе открыли новую эстакаду

Четвёртый 
выход 
из подземного 
перехода 
у метро 
«Щёлковская» 
откроют 
до конца 
августа
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Теперь путь от Щелчка 
до шоссе Энтузиастов 
займёт несколько минут

Сергей Собянин поздравляет строителей

ЧИТАЙТЕ 
НА ПОРТАЛЕ 

ПРЕФЕКТУРЫ ВАО

Новости округа, 
анонсы мероприятий,    

официальные 
документы

VAO.MOS.RU



8 Август 2017  №30 (213) |  ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

В лесопарке «Из-
майлово» не хва-
тает фонарей. 

Не освещены волейболь-
ная площадка у Лебедян-
ского пруда, а также вело-
дорожки, проходящие че-
рез Царскую пасеку, Сов-
хозный и Красный пруды. 
Скоро начнёт темнеть око-
ло 18.00-19.00, бегать, гу-
лять или кататься на вело-
сипеде в темноте страш-
новато.

Варвара, жительница округа

Природно-историче-
ский парк «Измайлово» 
относится к особо охра-
няемым природным тер-
риториям. В его состав 
входят заповедные зоны, 
где законодательством за-
прещается деятельность 
человека, которая может 
нанести ущерб раститель-
ному и животному миру. 
Но есть и рекреацион-
ные зоны, где допуска-
ются обу стройство спор-
тивных и детских площа-
док, установка фонарей: 
это часть аллей у входов 
в лесопарк, Лебедянский 
пруд и Терлецкая дубрава.

Подход 
к Лебедянскому пруду 
могут осветить 

— В декабре 2016 года 
состоялись публичные 
слушания по обсужде-
нию будущего благо-
устройства Лебедянского 
пруда, — рассказала глава 

управы района Иванов-
ское Зинаида Алимова, 
— в том числе обсужда-
лась и возможность осве-
щения дорожки от пруда 
к Большому Купавенско-
му проезду.

Участники публичных 

слушаний подавали свои 
предложения по освеще-
нию этой зоны отдыха. 
Сейчас проект находит-
ся в стадии согласования. 
Работы могут начаться в 
2018 году. 

Желна 
и ястреб-перепелятник

Лесопарк «Измайлово» 
— это не только любимое 
место отдыха жителей, 
но и территория обита-
ния краснокнижных ви-
дов птиц и млекопитаю-
щих. Поэтому особенно 
важно не нарушить тон-
кую грань мирного сосу-
ществования человека и 
природы. 

По информации ГПБУ 
«Мосприрода», недалеко 
от Царской пасеки был 
обнаружен краснокниж-
ный чёрный дятел (жел-
на), гнездиться он пред-
почитает в долине реки 
Серебрянки. Также в 
Измайловском лесопар-
ке водятся занесённые в 
Красную книгу Москвы 
большой пёстрый дятел 
и белоспинный дятел. 
Был замечен ястреб-пе-
репелятник — взрослая 

особь и птенец, выгляды-
вающий из гнезда. Места 
гнездовий краснокниж-
ных птиц, обитания ред-
ких животных и есть те 
самые заповедные зоны, 
где нельзя ничего стро-
ить и даже часто ходить 
и бегать.

Как растут 
головастики

Сетью велодорожек про-
низана большая часть ле-
сопарка, но планов их ос-
вещения нет. Такое ко-
личество электрического 
света нарушит обычную 
жизнь его обитателей. 
Кстати, многие жители 
окрестных домов счита-
ют, что лес — это место для 
тихого наблюдения за при-
родой, о чём они и выска-
зывались на публичных 
слушаниях об обустрой-
стве Лебедянского пруда. 
Так, по мнению жительни-
цы дома на 7-й Парковой 
улице, родители с детьми 
идут в лес не играть на дет-
ской площадке (они есть в 
каждом дворе), а наблю-
дать, как подросли голо-
вастики в пруду. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Почему в лесопарке «Измайлово» 
не освещают велодорожки

Места гнездовий 
краснокнижных птиц — 
это заповедные зоны, 
где нельзя ничего строить

В последнее время в сети 
Интернет неустановленны-
ми лицами распространяются 
заведомо ложные сведения о 
необходимости перерасчёта 
пенсии с указанием не соот-
ветствующих законодатель-
ству правил перерасчёта. 
Приводятся несуществующие 
таблицы с указанием надба-
вок в несколько тысяч рублей 
за «детей, которые родились 
в Советском Союзе». Резуль-
татом распространения недо-
стоверной информации стали 
звонки и личные обращения 
граждан в клиентские служ-
бы Пенсионного фонда.

В связи с этим Пенсионный 
фонд заявляет: несмотря на 
то что такое понятие, как «пе-
рерасчёт пенсии», действи-
тельно существует, приве-
дённая в подобных матери-
алах информация не соот-
ветствует действительности 
и вводит в заблуждение пен-
сионеров.

Подробно ознакомиться с 
темой перерасчёта страховой 
пенсии можно на сайте Пен-
сионного фонда www.pfrf.ru 
в соответствующем разделе 
«Перерасчёт пенсии».

Подготовлено ГУ «Главное 
управление ПФР №7 по г. Москве 

и Московской области»

Сникерс — молодой (не-
давно исполнился год), 
активный и очень пози-
тивный. Любит гулять, 
играть и угощаться вкус-
няшками. Гуляет на ма-
лом выгуле с подростка-
ми. Характер спокойный, 
пока немного боязливый, 
к человеку только начина-
ет привыкать. Вырастет в 
собаку среднего размера. 
Тел. 8-926-372-7849, Ека-
терина.

Санта — 
шестилет-
ний пёс, по-
хожий на 
терьера. 
Санта — 
скромный, 

ласковый и благодарный. 
Он прекрасно ходит на 
поводке, не тянет, идёт 
около ноги. Предположи-
тельно был домашним. 
Рост у Санты около 50 см 
в холке, кастрирован. 
Тел. 8-915-217-0123, Лера.

Марко — активный трёх-
летний пёс. В тесноте во-
льера собаке не хватает 
движения и возможности 
реализовать свой потенци-
ал, поэтому он может по-
шалить: утащить деревян-
ную ложку, что-нибудь по-
грызть. В своём вольере он 
доминирует, но при этом 
хорошо уживается с собра-
тьями. Этот пёс станет от-
личным другом для семьи, 
которая предпочитает ак-
тивные прогулки, а также 
сможет уделить ему доста-
точно внимания. 
Тел. 8-962-921-0339, Ан-
тонина.

В Кожуховском приюте для 
бездом ных животных (рай-
он Косино-Ухтомский, проек-
тируемый проезд №265) со-
держатся около 2500 собак 
и кошек. Волонтёры постоян-
но ухаживают за ними, обща-
ются, чтобы те были готовы 
к встрече с потенциальными 
хозяевами. Ведь каждый пёс 
и кот хочет обрести дом.

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯЕВЗаявление 
Пенсионного 
фонда 
Российской 
Федерации На могилу наших 

родственников 
во время урагана 

упало огромное дерево. 
Оно погнуло ограду и 
сломало цветник. Сейчас 
к участку невозможно 
даже подойти. В админи-
страции Бабушкинского 
кладбища говорят, что 
оплачивать новую ограду 
и цветник должен хозяин 
участка, с которого упало 
дерево. Так ли это? Дол-
жен ли город помогать в 
таких случаях? 

Ольга Михайловна,
ул. Хромова

Отвечают юристы пра-
вового центра «Вектор».

Администрация кладби-
ща действительно не несёт 
ответственности, если де-
рево упало с территории 
соседнего участка. Однако 
и его собственник не всег-

да отвечает за порчу иму-
щества других лиц. Пре-
жде чем выдвигать к нему 
претензии, необходимо 
установить его вину: не-
надлежащий уход за сво-
им участком и за упавшим 
деревом. Дело в том, что су-
ществует понятие «форс-
мажор», то есть обстоя-
тельства, за которые чело-
век не несёт ответственно-
сти. Если же собственник 
участка не соблюдал дей-
ствующие нормы при ис-

пользовании земельного 
участка (это может под-
твердить лишь эксперти-
за), можно требовать с него 
возмещение причинённо-
го ущерба. Восстановление 
же участка за счёт города 
Законом города Москвы 
о погребении и похорон-
ном деле не предусмотре-
но. В случае возникнове-
ния спорных ситуаций вы 
можете обратиться за по-
мощью к нашим специа-
листам.

Кто должен оплатить покупку новой 
ограды, погнутой ураганом?
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В лесопарке есть такие места, 
где ходить и ездить нужно осторожно
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 «Мой ребёнок не читает книг!» 
— с такой жалобой нередко при-
ходят к психологам и педагогам 
современные родители. А мо-
жет быть, мир шагнул вперёд и 
в наше время уже и не нужно чи-
тать? О том, так ли это, мы пого-
ворили с руководителем филиала 
Московской службы психологи-
ческой помощи населению в ВАО 
Ольгой Шевченко. 

Не идите 
простыми путями

— Если перед ребёнком на сто-
ле справа лежит гаджет, а слева 
— книга, он никогда не выберет 
книгу! И это нормально! — от-
мечает Ольга Шевченко. — У че-
ловека силён инстинкт самосо-
хранения, который диктует, что 
нужно дойти до желаемой цели, 
затратив как можно меньше уси-
лий. Так что ребёнок, выбираю-
щий гаджет, — это здоровый ре-
бёнок! Что совсем не означает, 
что книги читать не надо. 

Как поясняют специалисты, 
чтение — довольно сложный 
психологический процесс, кото-
рый задействует сразу несколько 
зон мозга. Через символ — бук-
ву — нужно определить, о каком 
понятии идёт речь.

— У любого фильма много ав-
торов — сценаристы, режиссёры, 
актёры, звукооператоры… — го-
ворит Ольга Шевченко. — Если 
человек не смотрит, например, 
фильм «Анна Каренина», а чи-
тает книгу «Анна Каренина», то 
работу всех этих людей он делает 
сам. А ведь любая зона мозга раз-
вивается, когда ей дают нагрузку. 
Чтение — своего рода всесторон-
няя тренировка для мозга.

В дальнейшем тренированный 
мозг и алгебру с физикой сможет 
понять легче. 

Узнать и закрепить

Но важно, по мнению психоло-
гов, не просто упражняться в на-

выке чтения, но читать именно 
художественные произведения, 
так как чтение — ещё и способ 
снять напряжение.

— Когда ребёнок читает кни-
гу, он узнаёт и закрепляет но-
вый способ реакции на сложные 
жизненные ситуации, — убежде-
на Ольга Шевченко. — Есть, ко-
нечно, и «фильмотерапия». Но 
если ребёнок смотрит фильм — 
да, он посочувствует герою, сни-
мет напряжение, но из-за того, 
что смотреть легче и мозг рабо-

тает не так активно, новый спо-
соб не закрепится.

Если ребёнок не читает, это 
не значит, что он окажется не-
успешным. Но если читает, он 
точно будет более стрессоустой-
чивым и более конкурентоспо-
собным.

Знания без эмоций

При этом сейчас, по мнению 
специалистов, подрастает поко-
ление хорошо информирован-

ных детей. Благодаря Интернету 
и тем же гаджетам они знают на-
много больше, чем их сверстни-
ки прошлого поколения. 

— Но у них знания без эмоци-
онального восприятия! — отме-
чает Ольга Шевченко. — К при-
меру, о физиологии отношений 
мужчины и женщины они зна-
ют больше. Но раньше подростки 
читали ту же «Анжелику» и эмо-
ционально переживали. А сей-
час дети всё знают, но не пони-
мают. Возможно, в будущем им 
будет непросто создать семью, у 
них будет больше сложностей в 
выборе парт нёра.

Ольга Шевченко уверена, что 
все разговоры о скорой смерти 
книг за ненадобностью — миф. 
Наоборот, роль символьных си-
стем в жизни всё время растёт. 
Написание компьютерных про-
грамм, изучение иностранного 
языка — это всё использование 
тех же символьных систем. 

Пусть выбирает сам

— В ситуации кон-
куренции книги с гад-
жетами важно поддер-
жать любую попытку, 
связанную с чтением. 
Самая большая ошибка 
родителей — критико-
вать выбранную ребён-
ком книгу! — анализи-
рует Ольга Шевченко. 

— Сейчас чуть ли не единствен-
ный жанр, благодаря которому 
можно увлечь ребёнка чтением, 
— это фэнтези. Купите ему все 10 
томов саги, которая ему нравит-
ся. Пусть читает. А со временем 
предложите Агату Кристи. Тогда 
когда-нибудь он, вероятно, про-
читает и Достоевского, и Гёте. 

Марина ТРУБИЛИНА

Стоит ли переживать, если ребёнок равнодушен к книгам?

  Московская служба психологической 
помощи населению, филиал в ВАО:
ул. Плеханова, 23, корп. 3.
Тел. (495) 309-5128

Кто не читает, 
тот не полюбит Теперь можно 

бесплатно 
определить, 
в какую секцию 
отдать ребёнка

Сайт мэра Москвы mos.
ru предложил новый сер-
вис — самостоятельное 
онлайн-тестирование ре-
бёнка. На сервисе нуж-
но зарегистрироваться, 
указать свою почту, имя, 
возраст и вес ребёнка. За-
тем система предложит 
выполнить несколько 
упражнений, например 
прыжок в длину, накло-
ны вперёд сидя, отжима-
ние, выкрут прямых рук, 
бег на 15 метров и другие.

К каждому упражне-
нию есть видео о том, 
как правильно выполнять 
упражнение и делать за-
меры. Итоговые цифры 
нужно занести в специ-
альные графы и нажать на 
кнопку «результат». Си-
стема выдаст список ви-
дов спорта с процентами 
предрасположенности ре-
бёнка к ним. Например, 
баскетбол — 42%, амери-
канский футбол — 40%, 
волейбол — 40%, конь-
кобежный спорт — 39%, 
лыжные гонки — 38%, 
бокс — 37% и так далее. 
В списке даже есть би-
льярд, парусный и горо-
дошный спорт, гольф и 
чирлидинг.

Вместе с рекомендаци-
ями по видам спорта сер-
вис предоставляет роди-
телям список спортивных 
школ.

Родители, которые за-
хотят пройти с ребёнком 
развёрнутое очное тести-
рование (бесплатно), смо-
гут записаться на сай-
те mos.ru на процедуру в 
один из центров тестиро-
вания Москвы. Возраст 
детей от 6 до 12 лет.

Мария ГУСЕВА

Самая большая 
ошибка родителей 
— критиковать 
выбранную 
ребёнком книгу
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В Восточном Измайлове 
обокрали супермаркет

В супермаркет на Измай-
ловском бульваре  пришли 
двое молодых людей. Похо-
див по залу, они собрали с 
полок молочную и колбас-
ную продукцию, упаковали 
в рюкзак и вышли из зда-
ния. Заметив пропажу, ад-
министратор магазина обра-
тилась в полицию. Одного из 
злоумышленников, неодно-
кратно судимого 28-летне-
го приезжего из Иванов-
ской области, вскоре за-
держали на Первомайской 
улице. Возбуждено уголов-
ное дело по статье «кража». 
Полиция продолжает поиски 
второго похитителя.

В Сокольниках 
помешали мошеннику

В отделение банка на 
Русаковской улице при-
шёл мужчина, желающий 
получить 1,5 млн рублей в 
кредит на покупку автомо-
биля. Во время проверки 
документов, необходимых 
для оформления, выясни-
лось, что паспорт и пра-
ва поддельные. Сотруд-
ник банка обратился в по-
лицию. Злоумышленник, 
37-летний уроженец Вол-
гоградской области, пред-
станет перед судом за по-
пытку мошенничества.

В Перове двое 
украли скутер

Два восемнадцатилет-
них парня вытащили ску-
тер из подъезда жилого 
дома. Хозяин заметил про-
пажу и обратился в поли-
цию. Стражи порядка за-
держали злоумышленни-
ков через несколько минут 
на 2-й Владимирской ули-
це. «Железного коня» вер-
нули хозяину. А в отноше-
нии похитителей возбужде-
но уголовное дело по ста-
тье «кража».

Алёна КАЛАБУХОВА

  ХРОНИКА

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА

ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ

NEWSVOSTOK.RU

В 
районе Перово один за дру-
гим происходили грабежи и 
разбои. По вечерам напада-
ли на женщин и девушек и 

отбирали сумки. Поймать зло-
умышленников не получалось.

А вот старший эксперт межрай-
онного отдела ЭКЦ УВД по ВАО 
майор полиции Евгений Павлов 
нашёл улики, благодаря кото-
рым банду грабителей взяли.

— От метро шла девуш-
ка, ей навстречу два моло-
дых человека. Поравняв-
шись с ней, они схватили 
её за волосы и отобрали 
сумочку, — рассказыва-
ет Евгений. — Когда мы 
приехали, девушка была 
в шоке. Я попытался 
разговорить её, просил 

вспомнить, не было ли 
в руках у нападавших, на-

пример, сигарет. Она вспом-
нила, что один держал бутылку 

и перчаток у грабителей не было.

Неподалёку действительно валя-
лась пластиковая бутылка из-под 
лимонада.

— Я в присутствии понятых снял 
с неё отпечатки пальцев, — гово-
рит Евгений. 

Отпечатки нашлись и на па-
спорте девушки: злоумышлен-
ники выбросили сумку с доку-
ментами недалеко от места про-
исшествия.

Пальчики проверили по базе. 
Оказалось, они принадлежат уже 
судимому за кражу жителю Влади-
мирской области. Его задержали на 
следующий день. А где искать на-
парника, жителя Сергиева Посада, 
подозреваемый рассказал сам. Пой-
мать преступную парочку не могли, 
так как они не задерживались в го-
роде: отобрав очередную сумку, они 
бежали на электричку. Возбуждены 
уголовные дела по статьям «грабёж» 
и «разбой».

Евгений работает в полиции с 
2003 года, профессию выбрал по 
примеру отца.

— Мне с детства нравилась от-
цовская форма. Помню, когда был 
маленький, часто надевал её и но-
сил дома, — говорит Евгений.

Евгений — кандидат в мастера 
спорта по спортивной акробатике.

Алёна КАЛАБУХОВА

29-летний житель 
района, нарушив 
правила дорожного 
движения, вылетел 
на бордюр. Маши-
на перевернулась, 
и бензин вылился 
из бака на дорогу. 
Чтобы предотвра-
тить пожар, на ме-
сто происшествия 
вызвали сотрудни-
ков МЧС. В это вре-
мя виновник проис-
шествия скрылся. 
Чуть позже он при-

шёл в полицию с со-
общением, что его 
иномарку угнали. 
В ходе расследова-
ния стражи поряд-
ка выяснили, что 
это неправда, а мо-
лодой человек про-
сто пытался избе-
жать ответственно-
сти за последствия 
ДТП. Возбуждено 
уголовное дело по 
статье «заведомо 
ложный донос».

Алёна КАЛАБУХОВА

ВАО лидирует 
по выявлению 
фактов 
неофициальной 
сдачи квартир 
в аренду

По итогам 1-го полуго-
дия 2017 года Восточный 
округ занимает 1-е место 
в городе по выявлению 
недекларируемых случа-
ев сдачи в аренду недви-
жимости и уплате соб-
ственниками налогов. 
Об этом на оперативном 
совещании в префектуре 
сообщил начальник отде-
ла префекта ВАО Анато-
лий Волков.

— В этом году в пятёрку 
лидеров по обнаружению 
фактов незаконной сда-
чи в аренду вошли райо-
ны Северное Измайлово, 
Измайлово, Богородское, 
Ивановское и Восточное 
Измайлово. На сегодня 
ВАО с перевесом в 300 дел 
опережает ЮАО, который 
был первым в прошлом 
году, — отметил Волков.

По его словам, такие ре-
зультаты достигнуты бла-
годаря слаженной работе в 
этом направлении сотруд-
ников префектуры, управ, 
окружного УВД и ОПОП.

— С начала этого года 
участковые провели на 
своих территориях 3057 
проверок. В ИФНС было 
направлено 3057 матери-
алов, — отчитался врио 
зам.начальника поли-
ции по охране общест-
венного порядка УВД по 
ВАО Игорь Аргунов.

По решению москов-
ского правительства на-
логи на доходы физиче-
ских лиц, получаемые от 
сдачи жилых помещений 
по договору аренды, найма 
(поднайма), направляются 
на реализацию мероприя-
тий по развитию районов 
(благоустройство дворо-
вых территорий, улиц, 
парков, скверов и т.д. —  
п. 2 849-ПП).

Евгения САРАТОВЦЕВА

В Преображенском полиция раскрыла инсценировку

Евгений работает 
в полиции 
с 2003 года

Майор полиции
Евгений Павлов 
вычислил
банду грабителей

ГЕРОЙ НЕДЕЛИ
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ПИШИТЕ! ЗВОНИТЕ!

POCHTA@NEWSVOSTOK.RU 
(495) 681-3645
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В «Сокольниках» 
выпустили 
на волю 
подрощенных 
дроздов

Подрощенных птен-
цов-слётков дрозда-ря-
бинника выпустили в лес 
сотрудники орнитария в 
«Сокольниках». Правда, 
перед этим птицам при-
шлось пройти реабилита-
цию, чтобы научиться са-
мостоятельно жить в ди-
кой природе.

— Птицы попали в реа-
билитационный центр 
при разных обстоятель-
ствах, — рассказыва-
ет руководитель проекта 
«Орнитарий» Вадим Ми-
шин. — Зачастую люди 
подбирают слётков дроз-
дов, ошибочно прини-
мая слётков за выпавших 
из гнезда птенцов-сирот, 
и вмешиваются в уста-
новленный миллионами 
лет эволюции естествен-
ный процесс взросления 
птицы. После такой «по-
мощи» малышу уже не 
выжить без участия че-
ловека. Вот нам и при-
шлось учить птенцов са-
мостоятельно добывать 
себе корм. 

В старину эти птицы 
считались охотничьим 
трофеем и слыли отмен-
ным деликатесом. Охо-
тились на дроздов с лов-
чими птицами — ястре-
бами-перепелятниками. 
К счастью, в наше время 
дрозды утратили гастро-
номическую ценность. 
Птицы спокойно живут 
рядом с нами в парках и 
скверах. Осенью дрозды 
соберутся в стаи и улетят 
зимовать в жаркие стра-
ны. А весной возвратят-
ся — выводить потомство.

Алексей ТУМАНОВ

Ш
есть лет на-
зад москвич 
Вадим Разу-
мов написал 
в своём ЖЖ 

первый пост о старин-
ном поместье — дворцо-
вом комплексе «Кусково». 
Сегодня в блог «Летопись 
русской усадьбы» вошли 
более 600 подробных ил-
люстрированных расска-
зов о дворянских имени-
ях, статьи о малых исто-
рических городах, о хра-
мах и о других объектах 
культурного наследия. 

Любовь 
с самого детства

Интересоваться ста-
ринными усадьбами Ва-
дим начал ещё ребёнком и 
не случайно открыл свой 
блог рассказом о Кусков-
ском дворце. Большую 

часть своей жизни он про-
вёл в районах Перово и Но-
вогиреево, которые бук-
вально пропитаны исто-
рией. Этот фактор стал ве-
дущим в формировании 
особого отношения бло-
гера к Восточному округу.

— Большую роль в раз-
витии моего увлечения 
сыграла бабушка. Мы с 
ней часто гуляли в Куско-
ве, ездили в дом отдыха на 
территории бывшей усадь-
бы Глинки, гуляли по Мо-

скве. Уже тогда я был впе-
чатлён красотой этих мест 
и понимал, что старинные 
здания представляют со-
бой историческую цен-
ность. Поняв, что изу-
чение усадеб доставляет 
мне настоящую радость, я 
для начала рассказал о Ку-
скове, а потом написал по-
сты об усадьбах восточной 
части Подмосковья: Кучи-
не в Железнодорожном и 
Соболеве в Щёлкове. С 
тех пор дворянские име-
ния прочно вошли в мою 
жизнь, — говорит Вадим.

Блог начал стремитель-
но развиваться как мно-
гоплановый информа-
ционный ресурс, кото-
рый объединяет люби-

телей усадеб, туризма и 
старинных достоприме-
чательностей.

— Я делюсь с подписчи-
ками не только рассказа-
ми, но и качественными 
снимками, по этому фо-
точасть в блоге тоже об-
ширна. Материалы ста-
раюсь выкладывать каж-
дый день, — рассказыва-
ет блогер.

На поезде — 
в дворянское гнездо

По образованию Ва-
дим  управленец в сфере 
логистики и таможенно-
го дела, защитил канди-
датскую диссертацию по 
специальности, долгое 
время работал в этой об-
ласти. Но со временем ув-
лечение усадьбами стало 
его вторым, а постепенно 
и основным призванием. 
Сейчас Разумов продол-
жает активно развивать 
свой блог и новые инфор-
мационные площадки, со-
трудничает со многими 
российскими журнала-
ми, занимается фотосъём-
кой и аэрофотосъёмкой. И 

все эти направления свя-
заны исключительно с 
усадьбами, в том числе и 
открытый в декабре про-
шлого года туристиче-
ский проект «Усадебный 
экспресс», в рамках ко-
торого путешественники 
знакомятся с удивитель-
ным миром усадеб и ста-
ринных достопримеча-
тельностей. Всего за де-
вять месяцев своего суще-
ствования экспресс успел 
«уехать» довольно далеко 
за пределы Московской 
области и начал осваивать 
дальние регионы страны.

История 
на станциях МЦК

К ВАО Вадим продолжа-
ет испытывать особые чув-
ства. В блоге есть подроб-
ные рассказы практически 
обо всех усадьбах нашего 
округа — о поместье Тор-
лецких Гиреево с эксклю-
зивными фотографиями 
главного дома, о некогда 
стоявшей на территории 
нынешнего Перовско-
го парка усадьбе Перово, 
о поместье Черкизово, от 

которого остались толь-
ко храм и пруд, об усадьбе 
Измайлово. Вадим Разу-
мов описал и сохранив-
шийся от усадьбы Коси-
но храмовый комплекс на 
берегу озера Белого, и быв-
шую усадьбу Трубецкого в 
Гольянове — сегодня един-
ственным напоминанием 
о ней остаётся храм Зоси-
мы и Савватия Соловец-
ких на Байкальской.

— Но одним из самых 
дорогих моему сердцу про-
ектов всё же стало созда-
ние аудиогидов по усадь-
бе Кусково, для которой я 
подготовил полную инте-
рьерную съёмку дворца и 
всех павильонов. Не менее 
интересной стала для меня 
подготовка фотографий 
достопримечательностей 
для исторических стен-
дов, которые весной этого 
года разместили на плат-
формах МЦК, в том чис-
ле и на станциях ВАО, — 
говорит Вадим. 

Евгения САРАТОВЦЕВА

  Блог «Летопись русской 
усадьбы» deadokey.livejournal.com

Большую часть 
своей жизни 
Вадим провёл 
в районах 
Перово 
и Новогиреево

600 усадеб 
в одном блоге
Как Кусково вдохновило управленца на изучение дворянских имений

В районе Сокольники
ООО «ПСК «Тепло Центр 

Строй» (123298, Россия, г. Мо-
сква, ул. Маршала Бирюзова, 
1, корп. 1, тел. (495) 787-2527, 
факс (495) 787-2573, e-mail: 
tcs@tcs-group.ru) уведомля-
ет о проведении обществен-
ных обсуждений (в форме слу-
шаний) по материалам оценки 
воздействия на окружающую 
среду (ОВОС) в рамках проек-
та «Строительство ПКЛ-6кВ от 
нов. РП до ПС-112, ПС-45, РКЛ-
6кВ от нов. РП до РП-1996, ТП-
3461, 1799, 2143, 2830, 1834, 
г. Москва, ул. Маломосковская, 
стр. 20».

Материалы для ознаком-

ления и форма опросно-
го листа для изучения мне-
ния заинтересованной обще-
ственности представлены на 
экспозиции с 21.08.2017 г. 
по 22.09.2017 г. пн.-чт. с 8.00 
до 17.00 (пт.— до 16.00) по 
адресу: ул. Стромынка, 3, каб. 
512, тел. (499) 268-6095.

Также информационные ма-
териалы и форма опросного ли-
ста размещены на официаль-
ных сайтах управы района Со-
кольники www.sokolniki.mos.
ru и префектуры ВАО www.
vao.mos.ru.

Консультации специалиста: 
пн.-пт. с 10.00 до 17.00, тел. 
(495) 787-2527, доб.: 307 и 349; 
e-mail: YBaukov@tcs-group.ru 
(контактные лица — Бауков 
Юрий Станиславович, Решет-
ников Дмитрий Викторович).

Общественные обсуждения 
(в форме слушаний) состоятся 
25.09.2017 г. в 19.00 по адресу: 
ул. Стромынка, 3, каб. 503 (ак-
товый зал). Время начала ре-
гистрации участников обще-
ственных слушаний — 18.30.

Заинтересованным гражда-
нам и общественным органи-
зациям предоставлена возмож-
ность выразить своё мнение от-
носительно содержания ОВОС 
путём заполнения опросных 
листов, а также обратиться к 
разработчикам проектной до-
кументации с замечаниями и 
предложениями по существу 
разрабатываемых материа-
лов. Приём замечаний и пред-
ложений осуществляется упра-
вой района Сокольники в срок 
до 30 дней после проведения 
общественных обсуждений.

ОБЩЕСТВЕННЫЕ 
ОБСУЖДЕНИЯ
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Одним из самых интересных проектов Вадим считает создание аудиогидов по усадьбе Кусково

Вадим Разумов

В старину на рябинников 
охотились
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Яблочный аромат

— При покупке яблок 
обращайте внимание на 
запах, плотность и по-
вреждения насекомыми. 
Свежие яблоки должны 
иметь характерный яблоч-
ный аромат, — рассказы-
вает Олег Ячменёв, участ-
ник проекта Перовско-
го парка «Дача в большом 
городе», ведущий эксперт 
и преподаватель-практик 
в сфере ландшафта.

Если кожица яблок при 
надавли вании промина-
ется — это означает, что 
плоды перезрелые или 
залежавшиеся. А вот чер-
воточины не должны от-
пугивать. «Знак качества» 
хорошего яблока — червя-
чок: он плохой плод не вы-
берет.

Красные, жёлтые 
или зелёные?

— В кожице красных и 
жёлтых яблок содержится 
антиоксидант кверцетин, 
который способствует вы-
работке коллагена, улуч-
шает память, — продол-
жает Олег.

Жёлтые яблоки также 
богаты пектином, такие 
плоды очень благотворно 
воздействуют на печень. В 
зелёных яблоках меньше 
сахаров, чуть больше же-
леза и витамина С. Плюс 
зелёных яблок и в том, что 
они гипоаллергенны. 

Что можно узнать 
по наклейке 

Яблоки с наклейками 
встречаются не только в 
магазине, но и на рынке.

— По наклейке можно 
узнать, как были выра-
щены яблоки, — разъяс-
няет Ячменёв. — Есть не-
сколько типов кода. Че-
тырёхзначный код, на-
чинающийся с цифры 3 
или 4 (3ХХХ или 4ХХХ), 
говорит о том, что фрук-

ты выращены с исполь-
зованием удобрений, аг-
ротехнологий. Пятизнач-
ный код, начинающийся 
с цифры 8 (8ХХХХ), озна-
чает, что это генетически 

модифицированный про-
дукт. А пятизначный код, 
начинающийся с циф-
ры 9 (9ХХХХ), сообщает, 
что плоды выращены ор-
ганическим, традицион-

ным способом без приме-
нения химии.

Как сохранить яблоки?

— Конечно, лучше всего 
сохранять яблоки целыми 
и свежими. Для этого от-
берите только неповреж-
дённые плоды, — совету-
ет Ячменёв, — заверните 
каждое яблочко в бумагу 
и уложите в ящик. Ящик 
нужно хранить в тёмном 
и прохладном месте.

Сегодня редко кто дела-
ет мочёные яблоки, а зря. 
В мочёных яблоках высо-
кое содержание кальция, 
что особенно полезно лю-
дям в возрасте. 

Какие яблони 
лучше посадить 
на дачном участке?

— Для посадки яблони 
можно подобрать таким 
образом, что яблоки у вас 
будут с конца июля до кон-
ца мая следующего года, 
— рассказывает Галина 
Михасёнок, председатель 
клуба садоводов-люби-
телей «Сеньор помидор». 
— Стабильный урожай и 
устойчивость к болезням 
гарантирует такой сорт 
яблок, как «яблочный 
спас» (летние). В середи-
не сентября созревают бо-
лотовские яблоки, в конце 
сентября — «кандиль ор-
ловский», «курнаковское», 
«орловское полесье». Сре-

ди позднеспелых сор тов 
можно порекомендовать 
«свежесть», «солнышко».

Можно ли падалицей 
удобрять грядки?

В прошлые годы, когда 
яблони ломились от плодов 
и падалица лежала под де-
ревьями сплошным ковром, 
дачники тачками вывози-
ли излишки яблок на гряд-
ки. Как рассказала Галина 
Михасёнок, удобрять ого-
род яблоками можно. Это 
отличная мульча. Но ябло-
ки могут закислять почву, 
поэтому будет лучше, если 
к ним добавить золу или 
доломитовую муку, кото-
рые нейтрализуют кислоту.

Ирина МИХАЙЛОВА

Ударим яблоком 
по холестерину 
и атеросклерозу!

Как правильно выбирать
и хранить самый популярный 
фрукт средней полосы

Пятизначный код, 
начинающийся с цифры 9, 
сообщает, что плоды выращены 
органическим способом

ТЕМА С ОБЛОЖКИ

Рецепт мочёных яблок
На ведро яблок понадо-

бится полведра холодной 
некипячёной воды.

В эмалированную ка-
стрюлю аккуратно поло-
жите яблоки. Их можно че-
редовать со свежими ли-
стьями смородины, мяты, 
вишни. В воду добавьте 
полстакана сахара и поло-
вину столовой ложки соли 
(руководствуйтесь своим 
вкусом) и хорошо переме-
шайте. Залейте раствором 
яблоки, сверху положи-
те гнёт. Недели через три 
яблоки готовы.

НА ВСЯКИЙ СЛУЧАЙ 
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К
омпани я A DG 
group, которая вы-
купила в разных 
округах Москвы 
39 старых совет-

ских кинотеатров, при-
ступила к реконструк-
ции двух объектов в ВАО: 
«Киргизии» в Новогирееве 
(Зелёный просп., 81) и «Со-
фии» в Северном Измай-
лове (Сиреневый бул., 31).

Услуги рядом с домом

Архитекторы ADG group 
решили объединить на 
одной площадке целый 
спектр услуг, которые могут 
понадобиться горожанам.

— Наша задача — не 
просто построить на месте 
бывших кинотеатров ком-
мерчески эффективные 
объекты. Мы намерены 
возродить историческую 
функцию советских ки-
нотеатров, сделать наши 
центры точками притя-
жения для горожан, — 
комментирует Григорий 
Печерский, управляю-
щий партнёр ADG group. 
— Районный центр — это 
место, куда будут при-
ходить, чтобы провести 
время всей семьёй, по-
смотреть кино, встретить-
ся с друзьями в кафе, по-
сетить мастер-класс, ку-
пить свежие продукты и 
товары для дома, а так-
же починить и почистить 
вещи, отвести ребёнка на 
занятия. И всё это мы хо-

тим предложить москви-
чам прямо рядом с домом.

И химчистка в придачу

В обновлённой «Кирги-
зии» оборудуют шесть со-
временных кинозалов, се-
мейный ресторан с игро-
вой комнатой и специаль-
ным меню для детей. Дети 
смогут посещать в новом 
центре развивающий до-
сугово-образовательный 
клуб: в нём будут прово-
дить занятия, игры, ма-
стер-классы. Также здесь 
появятся супермаркет, яр-
марка фермерских про-
дуктов, несколько мага-

зинов одежды и книж-
ный магазин. А ещё дом 
быта, химчистка и отде-
ление банка.

В «Софии» после рекон-
струкции будет 10 кино-
залов, рестораны с летней 
террасой, спортивный клуб 
с несколькими секциями. 
Для детей в центре плани-
руется открыть большой 
развлекательный парк, а 
для мам — салон красоты.

На «Киргизии» 
сохранят орнамент

Дизайн кинотеатров бу-
дет схожим, но не одина-
ковым.

— «Киргизия» и «Со-
фия» получат высокие 
п а нор а м но - о с т ек лён-
ные фойе. Стилизован-
ные рельефные изобра-
жения женских фигур 
и орнаментов на фаса-
де «Киргизии» планиру-
ется сохранить, а около 
«Софии» отреставрируют 

скульптуры «Святая Со-
фия» и «Раненый коман-
дир», которые ещё со вре-
мён СССР украшали пло-
щадь перед кинотеатром, 
— рассказали в компании 
ADG group.

Центры оборудуют спе-
циальными подъёмника-
ми и лифтами для маломо-

бильных граждан, а также 
комнатой матери и ребён-
ка. В обоих зданиях преду-
смотрена подземная пар-
ковка.

Открыть обновлённые 
«Киргизию» и «Софию» 
планируют в III квартале 
2019 года.

Евгения САРАТОВЦЕВА

Кинотеатры превратят 
в районные центры
В округе началась 
реконструкция «Софии» 
и «Киргизии»

В «Киргизии» разместят 
детский досугово-
образовательный клуб

22
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Примерно так будут выглядеть интерьеры обоих кинотеатров
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Актёрское мастерство 
в Измайлове

В Измайловском парке 
культуры и отдыха (аллея 
Большого Круга, 7) стар-
товали курсы актёрско-
го мастерства «Стихи-
атрия». Ведут их энтузи-
асты из творческого объ-
единения «What Time?!». 
Они научат гостей пар-
ка основам сценической 
речи и пластики, импро-
визации и вокалу. Заня-
тия проходят бесплатно 
для всех желающих каж-
дое воскресенье в шах-
матно-шашечном пави-
льоне, начало в 16.00.

Выставка в Богородском
В галерее «Богород-

ское» (Открытое ш., 5, 
корп. 6) открылась выстав-
ка «Медиагород». В неё 
вошли коллекции фото- и 

видеоматериалов, пока-
зывающих жизнь мегапо-
лиса в цифровую эпоху. 
Это, например, собрание 
фотографий московских 
окон, городские пейзажи, 
снятые из окна электрич-
ки, или серия стоп-кадров 
из видео о значимых собы-
тиях ХХ и ХХI веков. Вы-
ставка открыта до 30 ав-
густа ежедневно с 11.00 
до 20.00. Билет: полный 
— 100 рублей, льготный 
— 50 рублей.

Встреча с психологом 
на Большой Черкизовской

Всех, кто интересуется 
психологией, 23 августа в 
19.30 приглашает в гости 
на интерактивную встре-
чу с психоаналитиком 
клуб «В гостях у дядюш-
ки Юнга». Она пройдёт в 
Российской государствен-
ной библиотеке для моло-
дёжи (ул. Б.Черкизовская, 
4, корп. 1). Эта встреча бу-
дет посвящена подсозна-
нию человека. Вход сво-
бодный.

Экобеседы 
на 5-й Парковой 

Если вам небезразлич-
ны судьба планеты и со-
стояние экологии на Зем-
ле, приходите 23 августа 
в 19.00 в экопространство 
«У тайного холма» (вход в 
Измайловский лесопарк со 
стороны 5-й Парковой ули-
цы, ориентир — детская 
площадка). Там пройдёт 
интерактивная встреча со 
специалистами-экологами 
«Мир на грани. Истощение 
ресурсов». Вход свобод-
ный, возрастные ограни-
чения: 18+.

Ольга ВОЛЖСКАЯ, 
Алексей ТУМАНОВ

   АФИША

27 августа с 15.00 до 20.00 
на главной площади Пе-
ровского парка (ул. Лазо, 
7) пройдёт фестиваль 
«ВАО-фест». Это своего 
рода праздничный день 
открытых дверей куль-
турных учреждений окру-
га, где можно будет узнать 
обо всех студиях и круж-
ках и записаться на заня-
тия. Весь день специали-
сты творческих центров 
будут проводить бесплат-
ные мастер-классы.

— Площадка фестива-
ля будет разделена на те-

матические зоны. Тем, кто 
любит отдыхать активно, 

понравятся мастер-клас-
сы по йоге, гимнастике, 

спортивным единобор-
ствам и танцам. Любите-
ли рукодельничать смо-
гут научиться делать объ-
ёмные открытки-тоннели 
и фотоальбомы в технике 
скрапбукинга, посетить 
уроки декупажа и созда-
ния украшений из фе-
тра, — рассказала пресс-
секретарь парка Дарья 
Кретова. 

Лучше узнать мир химии 
и физики дети и взрослые 
смогут в научном квесте 
«На поиски заряженных 
частиц». Также каждый 

гость сможет попробовать 
себя в роли мультиплика-
тора в мастерской анима-
ции. А для самых юных го-
стей будет работать уголок 
игр и раннего развития 
«Мама и малыш». 

В 18.00 на парковой сце-
не выступят звёзды попу-
лярных музыкальных те-
лешоу «Голос», «Главная 
сцена» и «Новая волна», а 
также творческие коллек-
тивы округа. 

Вход на фестиваль бес-
платный. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

В Перовский парк приедут все культурные учреждения округа

В Измайлове будут снимать 
фильм с вашим участием
26 и 27 августа в Мо-

скве пройдёт акция «Ночь 
кино». В этом году она по-
священа 870-летию рос-
сийской столицы. В Вос-
точном округе главные со-
бытия киноночи пройдут 
27 августа.

Документалка 
в Богородском 

В галерее «Богородское» 
(Открытое ш., 5, корп. 6) 
покажут фильмы молодых 
отечественных режиссё-
ров документального жан-
ра: «Американская меч-
та» и «Дым отечества» ре-
жиссёра Андрея Ананина, 
«Женщины+» Анастасии 
Кузяковой, «Лайв» Мак-
сима Лукьянца, «Массов-
ка: крупный план» Алек-
сандра Зубовленко, «Лю-
бовь на миллион» Дарины 
Умновой и др. Все филь-
мы — участники крупных 
российских и междуна-
родных фестивалей. На-
чало в 17.00, вход свобод-
ный, 12+.

Настоящие съёмки 
в Измайлове

А в галерее «Измайло-
во» (Измайловский пр., 4) 

можно самому стать участ-
ником съёмочного про-
цесса. На площадку при-
едет режиссёр и сценарист 

Юлия Протасова, которая 
в течение дня снимет ко-
роткометражный фильм с 
участием всех желающих. 

Чтобы стать героем ки-
ноленты, нужно зареги-
стрироваться на событие 
в группах галереи в соц-
сетях vk.com/vzizmaylovo и 
facebook.com/vzizmaylovo. 
Здесь вывесят список ро-
лей и даже реплики пер-
сонажей. Готовый фильм 
также выложат в Интер-
нет. Начало съёмок в 14.00.  

Мультфильмы 
в Новогирееве

Кинотеатр «Берёзка» (ул. 
Мартеновская, 25) приго-
товил к акции подборку 
лучшей детской анима-
ции студии «Союзмульт-
фильм» за последние три 
года. Покажут фильмы 
«Большой друг», «Ушла 
в Париж», «Неумытый 
пингвин», музыкальную 
анимацию «Семь кошек» 
и многое другое. Начало в 
16.00, вход свободный.

Телекухня на аллее 
Большого Круга

В Измайловском пар-
ке культуры в 21.00 на 
эстраде «Солнечная» по-
кажут российскую ко-
медию 2017 года «Кухня. 
Последняя битва» по мо-
тивам популярного сери-
ала. Сюжет строится во-
круг главного героя — по-
вара Баринова, который 
попадает на кулинарный 
чемпионат мира в Сочи. 
Вход свободный, 12+.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Полную программу городской 
акции «Ночь кино-2017» смо-
трите на сайте www.mos.ru/city/
projects/cinemanight

В «Берёзке» покажут 
новые мультики студии 
«Союзмультфильм» 

Где и как в округе провести «Ночь кино»
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Лучше 
новых  
двух

В Измайловском парке культуры покажут фильм 
«Кухня. Последняя битва»

27 августа можно будет выбрать ребёнку занятие по душе
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23 августа в церковном календаре 
очень необычный праздник, который на-
зывается Собор новомучеников и испо-
ведников Соловецких. Установил такое 
празднование своим указом в 2000 году 
Патриарх Алексий II. В списке поминае-
мых — 41 имя. Интересно, что у каждого 
из этих людей есть в календаре и свой 
персональный день памяти. Ведь все они 
— святые Русской православной церкви. 
Но общее, что их связывает, — это муче-
ничество в соловецких лагерях в 20-30-х 
годах прошлого века.

Кто-то из этих людей попал на Соловки 
раньше, кто-то позже. И сроки у них были 
разные, и судьбы. Кому-то довелось пе-
режить лагерные испытания и встретить 
смертный час уже в других обстоятель-
ствах. А некоторых после освобождения 
вновь отправляли в соловецкие застен-
ки. Но при этом все вместе они образо-
вали в нечеловеческих условиях удиви-
тельный феномен, ставший их коллек-
тивным подвигом. Это — особая цер-
ковная общность соловецких узников, 
которая проявила громадное мужество 
и великую духовную свободу перед ли-
цом жестоких испытаний.

Иерархи и духовенство, попадавшие 
на Соловки, не растворялись в огром-
ной массе других заключённых, а суме-
ли создать особую нелегальную струк-
туру, во главе которой стояли Собор со-
ловецких епископов и правящий епископ 
Соловецкий.

Долгое время старшим среди соло-
вецких епископов был владыка Евгений 
(Зернов). Вот как пишет о нём церковный 
историк протоиерей Владислав Цыпин: 
«Это был человек, отличавшийся житей-
ской мудростью и богословскими позна-
ниями. И в голодном лагере он не отсту-
пал от строгого поста, всю жизнь носил 
грубое холщовое одеяние, несмотря на 
слабое физическое сложение и болез-
ненность». Он оставался во главе Соло-
вецкого собора по общему согласию епи-
скопов даже после того, как туда прибы-
ли и более старшие по рукоположению. 
С его участием в июле 1926 года было 
составлено знаменитое «Соловецкое по-
слание» православных епископов к со-
ветским властям. Этот документ пока-
зал всему миру твёрдость веры Русской 
церкви даже в самые тяжёлые времена.

  ВЕРА И ПРАЗДНИКИ

Место подвига — 
Соловки

Рубрику ведёт 
Валерий 
КОНОВАЛОВ

К
аждый, кто бы-
вал в цирке, на-
верняка видел 
трюкачей на 
одноколёсных 

велосипедах, которые 
иначе называются уни-
циклами, или моноци-
клами, и состоят из од-
ного колеса, двух педа-
лей и седла. Изобрели 
уницикл в конце XIX 
века в Америке. Сде-
лали его из «кенгуру» 
— велосипеда с очень 
большим передним и 
маленьким задним ко-
лесом. Оказывается, в 
парке «Сокольники» 
есть школа, где обучают 
кататься на них. Её соз-
датель Всеволод Черных 
рассказал, как освоить 
эту машину, а корре-
спондент «ВО» взяла 
несколько уроков. 

С сотой попытки

— Обучаться лучше 
у стены или у забора. 
Стартовая позиция — 
нога ставится на про-
крученную вниз пе-
даль, седло «под себя», 
другая нога — на педаль 
вверху. Каждое движе-
ние ног важно. Ступ-
ни опираются на пе-
даль областью пальцев 
параллельно колесу, — 
показывает Всеволод. 

Повторяю. Один обо-
рот колеса, теряю равно-
весие, и велосипед вы-
скальзывает из-под меня.

— Нельзя держаться 
за седло, вес тела пол-
ностью переносится на 
него, а корпус чуть на-
клоняется вперёд, — со-
ветует тренер.

Попытки увенчива-
ются успехом лишь че-
рез час: удаётся прое-

хать на уницикле не-
сколько метров, дер-
жась одной рукой за 
стенку. Вспотела, а ноги 
вскоре «загудели», хотя 
вроде бы ничего слож-
ного не делала. Одно-
временно со мной на-
чала заниматься мама 
с дочкой-школьницей. 
Девочка достигла успе-
ха раньше. Уже через 
пару часов она одоле-
вала десяток метров и 
даже иногда отрывала 
руку от стенки. 

Для всех возрастов

— Чтобы научиться 
ездить на уницикле, 
ну жно 10-12 трени-

ровочных часов, а это 
дня четыре регуляр-
ных занятий. У кого-
то получается поехать 
раньше — через час, 
другие ходят несколь-
ко лет и никак не мо-
гут оторваться от опо-
ры, — сообщает 33-лет-
ний Всеволод, психо-
лог по образованию. 
— Я езжу на велосипе-
дах более 12 лет.

Осенью 2009 года уз-
нал о существовании 
уницикла и захотел по-
пробовать. Заказал его 
по Интернету и научил-
ся кататься за пять дней.

— На двухколёсном 
не падаешь за счёт ми-
кродви жений руля, 

здесь рулём выступают 
руки, но можно ехать 
и спрятав их за спину. 
Баланс удерживается 
ногами. Много време-
ни уходит на то, чтобы 
мозг привык к новому 
состоянию, — говорит 
Всеволод.

Через три года он от-
крыл в парке школу. 
Сейчас в ней занимают-
ся около 30 человек от 6 
до 60 лет. Сам он ездит 

на работу на уницикле с 
Рижского проезда. Же-
нат, воспитывает две-
надцатилетнюю дочь и 
трёхлетнего сына. Доч-
ка катается на уници-
кле с девяти лет. 

— Ограничений в воз-
расте нет, но лучше не 
начинать раньше шести 
лет: колесо большое, не-
удобно. Одноколёсный 
велосипед безопаснее 
двухколёсного, потому 
что меньше скорость 
— максимум 30 км/ч — 
и при потере равнове-
сия не летишь вперёд, а 
просто соскакиваешь, 
— считает Всеволод.

Предела 
совершенству нет

Скучно на уницикле 
не бывает, ведь новые 
элементы осваиваешь 
поэтапно — торможе-
ние, повороты, прео-
доление препятствий 
— и на это может уйти 
немало времени. На 
уницикле и в походы 

ходят: один раз ребята 
проехали 44 киломе-
тра от Сокольников до 
подмосковного Пуш-
кино. Ежегодно ката-
ются от площади Гага-
рина до Сокольников, 
а по выходным в пар-
ке играют в униполо — 
забивают мячик в во-
рота клюшкой, только 
вместо живых коней 
стальные. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

Далеко ли можно уехать 
на одном колесе?
Руководитель сокольнической школы уницикла советует, 
как освоить сложную машину

Чтобы научиться ездить 
на уницикле, нужно 
10-12 тренировочных часов

ре
кл

ам
а 

22
55

ре
кл

ам
а 

23
55

ре
кл

ам
а 

22
99

С велосипеда падаешь, а с уницикла просто соскальзываешь



16 Август 2017  №30 (213) |  ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГПЕРСОНА

И
рина Нельсон, ос-
нователь и солистка 
группы «Рефлекс», 
сольная исполни-
тельница, инструктор 
по йоге и специалист 

по здоровому образу жизни, не-
давно получила высокую госу-
дарственную награду — медаль 
ордена «За заслуги перед Оте-
чеством» 2-й степени. Награж-
дение прошло в торжественной 
обстановке в Екатерининском 
зале Кремля. О том, как прохо-
дило награждение, и о том, чем 
сейчас занимается певица, мы 
узнали у самой Ирины Нельсон.

Минуты славы 
и «не славы»

— Ирина, поздравляем вас с вы-
сокой государственной наградой. 
Приятно, что женщин c граждан-
ской позицией стали замечать на 
таком уровне. 

— Спасибо огромное. Пока не 
могу привыкнуть к своему ново-
му имиджу! (Смеётся.) Для меня 
это немножко необычно. Кстати, 
это уже вторая моя медаль. 10 лет 
назад я уже получала награду из 
рук Иосифа Кобзона — «За про-
фессионализм», а всего у меня 19 
национальных наград. Но к этой 
части своей жизни отношусь спо-
койно, потому что никогда не бо-
лела звёздной болезнью и всю 
жизнь провожу в труде. Доста-
точно прочесть мою биографию 
— и это будет понятно. И когда 
мне попадаются на глаза какие-
то критические замечания по это-
му поводу, спокойно на это реаги-
рую. Я в целом научилась спокой-
но относиться и к минутам славы, 
и к минутам «не славы». 

— Волновались, когда получали 
медаль? Всё-таки Кремль, Екатери-
нинский зал…

— Награда настолько значи-
мая и высокая, что я даже не до 
конца осознавала, что проис-

ходит. Когда вошла в Екатери-
нинский зал — ощущала себя 
Золушкой, которая попала на 
бал. С любопытством рассма-
тривала красивый купол над го-
ловой, солидных мужей России, 
которые в этот день тоже полу-
чали награды. И в общем-то мне 
не до конца верилось, что я на-
прямую причастна к этому тор-
жественному моменту. 

В чём секреты долголетия?

— В этот день награждали и ва-
ших коллег по шоу-бизнесу? 

— Из коллег был Николай Рас-
торгуев. Мы с восторгом смотре-
ли друг на друга, радовались 
успеху. Сейчас у меня  необык-
новенное чувство воодушевле-
ния. Хочется ещё больше рабо-
тать, чтобы снова показать, на 
что способна. Сфера моей дея-
тельности довольно широкая, 
она выходит за рамки шоу-биз-
неса. Я веду проект под названи-
ем «Life 108»: он направлен на оз-
доровление российской нации. 
У меня диплом преподавате-
ля йоги, полученный в Амери-
ке, и уже достаточно большой 
стаж преподавания. Я делюсь 
авторскими наработками, ко-
торые приобрела за годы своих 
занятий, самообразования. Мне 
нравится передавать знания лю-
дям. Это рекомендации по до-
стижению отличного самочув-
ствия и профилактике долго-
летия, которого можно достичь 
благодаря резервам собственно-
го организма.

— И в чём секреты долголетия?
— У меня любимый слоган: 

«Красота, здоровье, долголе-
тие». Это взаимосвязанные про-
цессы. Когда в человеке суще-
ствует гармония на физическом 
уровне и прежде всего на уровне 
сознания, он будет жить долго и 
счастливо. И осознанно. Потому 
что именно наше сознание под-

вержено манипуляциям, хаос-
ным деструктивным моментам, 
которые идут из внешнего мира. 

Есть законы Вселенной

— Ирина, у вас есть и сольный 
проект, и концерты, и запись песен, 
съёмка клипов, тут же  йога, лек-
ции, семинары… Разве возможно 
вести такую активную жизнь  и ду-
мать о гармонии? 

— Самая главная задача любо-
го человека — добиться вот этого 
состояния спокойной радости. В 
своих блогах я как раз рассказы-
ваю о различных состояниях че-
ловека. В том числе и о тех, ко-
торые оказывают разрушающее 
действие. Ведь из чего склады-
ваются здоровье, долголетие? Из 
маленьких хороших привычек. А 

у кого-то набор плохих, деструк-
тивных привычек. И тогда о здо-
ровье и долголетии можно толь-
ко мечтать. В итоге человек раз-
рушает себя и проживает меньше 
тех лет, которые были отведены 
для его полной реализации. А 
причина в том, что человек забы-
вает главные законы Вселенной.

— Что это за законы? 
— Помимо законов социу-

ма, существуют законы Все-
ленной или законы природы — 
кому как удобнее. 10 морально-
нравственных принципов лежат 
и в основе всех религиозных за-
поведей. Например, ложь — это 
несоблюдение закона мысли, 
слова и действия. Когда чело-
век говорит одно, думает дру-
гое, а делает третье. В рамках 
проекта «Life 108» я хочу напо-
минать, что такие законы суще-

Ирина Нельсон: Я больше
не «плохая девчонка»
Певица группы «Рефлекс» получила награду в Кремле

В Кремле
я ощущала себя 
Золушкой
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ствуют. Человечество ходит по 
кругу и наступает на одни и те 
же грабли. 

На мой взгляд, настала пора 
почаще вспоминать о духов-
ных ценностях, потому что мы 
слишком увлеклись материаль-
ным миром. И я пытаюсь это 
сказать в своих песнях. Жаль, 
что в новостях, в каких-то пе-
редачах акцент делают на моей 
деятельности пятнадцатилет-
ней давности, где я выступала в 
образе «плохой девчонки». Вре-
мя это ушло и ушло безвозврат-
но. Сейчас у меня  совершенно 
другой вид деятельности. 

— Может быть, каждому необхо-
димо пройти путь «плохих девчо-
нок» и «плохих мальчишек» — хотя 
бы, чтобы понять, что есть и другая 
жизнь, другой путь? 

— Человек должен прожить 
жизнь в нескольких ипостасях, 
ведь каждая ипостась — это 
маленькая жизнь. И чем боль-
ше таких ролей, таких жизней 
прожито, тем чётче человек 
ощутит, каково быть в той или 
иной роли. И однажды мы под-
водим черту, наступает момент 
осознанности. Да, я прожила 
эту роль и ощутила себя, я по-
нимаю, к чему это может при-

вести сейчас и в дальнейшем. 
То есть человек начинает пони-
мать, что такое деструктивный 
процесс и что такое  процесс со-
зидательный.

Сын уже взрослый

— Что нового в вашей творче-
ской жизни, какие планы?

— Песни и клипы я выпу-
скаю регулярно. Скоро выйдет 
ещё одна новая песня. Потом у 
меня запланированы семинар, 
концерт мантровой музыки. И 
конечно же планирую концер-
ты как поп-артистка. Я не ду-
маю, что нужно менять своё ам-
плуа, к которому привыкли мои 
поклонники. Хотя у меня есть, 
например, и англоязычный аль-
бом, совершенно в другом стиле, 
в нём  композиции на англий-

ском языке, в которых звучат со-
циально-философские темы. Но 
это музыка для отдельной ауди-
тории. 

— Какие успехи у вашего сына 
Антона?

— Он музыкант, талантливый 
композитор, мы часто работаем 
вместе. Он уже взрослый и само-
достаточный человек.

— На ваш взгляд, что самое глав-
ное в семье — романтические от-
ношения, мужское-женское  или 
общие взгляды, союз единомыш-
ленников?

— Так как мы с мужем  твор-
ческие и достаточно сильные 
личности, иногда нам бывает 
сложно о чём-то договориться… 
Творческие баталии случаются. 
Но вместе с тем у нас интерес-
ный тандем, нам никогда не бы-
вает скучно, у нас в отношени-
ях  драйв, адреналин, поэтому 
мы вместе около 25 лет.

— Значит, у вас скоро серебряная 
свадьба?

— Наверное, я в юбилеях со-
всем не разбираюсь!.. 

Беседовала Мария Донская
Фото Вадима Тараканова 

и из личного архива Ирины Нельсон
(ИА «Столица»)

Я не думаю, 
что нужно менять 
своё амплуа, 
к которому 
привыкли 
мои поклонники
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ПРОЧИТАЮТ ВСЕ ЖИТЕЛИ 
ВОСТОЧНОГО ОКРУГА

(495) 782-8212 
(многоканальный)
shop@zbulvar.ru
 www.orzb.ru

Ты 
больше, 
чем 
кажешься

NEWSVOSTOK.RU

ПИШИТЕ! ЗВОНИТЕ!

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, ЖАЛОБЫ, ПРЕДЛОЖЕНИЯ?  
Пишите нам: pochta@newsvostok.ru    Звоните: (495) 681-3645
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Группа «Рефлекс» и Шура

С мужем Вячеславом Тюриным
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З
начительная часть 
жизни художни-
ка Моисея Фей-
гина была связа-
на с районом Со-

кольники. Семья жила на 
ул. Короленко, 7.

Моисей Александрович 
прожил 103 года, работая 
до последнего дня.

Работ ы х удож н и к а 
представлены в коллек-
циях Третьяковской га-
лереи, в Русском музее, в 
частных коллекциях в Ве-
ликобритании, Германии, 
Швейцарии и Соединен-
ных Штатах Америки. 

Милиционеры 
позировали 
с удовольствием

В двушке в Соколь-
никах большая комна-
та была отдана худож-
нику под мастерскую, а 
жена и двое детей юти-
лись на кухне и в малень-
кой комнате. Собствен-
ную мастерскую мастер 
получил только в конце 
жизни. Внук художника, 
Леонид Фейгин, вспоми-
нает, как дедушка каждый 
день вставал в пять утра и 
ехал на первом трамвае в 
парк «Сокольники», ста-
вил там мольберт и писал. 
В такое раннее время, кро-
ме милиционеров, обходя-
щих парк, никого вокруг 
не было. Стражи поряд-
ка узнавали художника 
и специально замедляли 
шаг, чтобы он успел сде-
лать свои зарисовки, по-
том подходили и смотре-
ли, как фигурки выглядят 
на картине.

Про пиджак 
и недостатки внутри

— Дед учил меня не смо-
треться в зеркало, — рас-
сказывает Леонид. — Сам 
он одевался ужасно: пид-
жак, которому было лет 
сорок, порванный, ис-
пачканный краской. На 
все уговоры надеть новую 
рубашку, брюки или бо-
тинки неизменно отвечал: 
«Лёня, если мужик пыта-
ется произвести впечат-
ление своей внешностью, 
значит, у него есть недо-
статок внутри».

Голова Сталина 
в четыре этажа

В 1930-е годы так на-
зываемые формалисты 
подвергались гонениям 
и даже репрессиям. По-
этому одни картины Фей-
гин писал для заработка, а 
другие — для души.

В одном из интервью 

Мои сей Александрович 
рассказывал, как он пи-
сал четырёхэтажную голо-
ву Сталина для дома на Ко-
тельнической набережной: 
«Представляете себе глаз 
размером полтора окна? Мы 
его рисуем, а как он выгля-
дит, чёрт его знает, поэтому 
мне приходилось забирать-
ся пешком на 29-й этаж и, 
рискуя жизнью, свешивать-

ся, чтобы сверху посмотреть 
на расстеленный во дворе 
портрет».

Всю жизнь любил 
лошадей

Когда в 1920-е годы 
Мои сея призвали в Крас-
ную армию, он попросил-
ся в кавалерию, хотя вырос 
в городе и лошадей не знал. 

Просто они казались ему 
очень красивыми. Так он 
с нуля стал кавалеристом 
и всю жизнь очень любил 
и много рисовал лошадей.

После возвращения из 
Красной армии его обви-
нили в том, что он служил 
незаконно. Отец Мои сея 
держал маленькую ла-
вочку, а дети нэпманов 
служить не имели права. 
Хотели посадить в тюрь-
му и сослать в Сибирь. По-
мог адвокат, друг семьи. В 
итоге приговорили к че-
тырём месяцам каторж-
ных работ.

Почему Чаплин?

В 1959 году Моисей 
Александрович побывал 
на американской выставке 
в Сокольниках, увидел по-
лотна классиков абстрак-
ционизма и понял, что в 
СССР произошли реаль-
ные перемены. Он стал пи-
сать абстрактные полотна 
и условные композиции.

В конце 1960-х годов в 
его работах появляется че-

ловек в цветном трико, по-
хожий на шута или клоуна. 
Потом — в разных вариа-
циях — Чарли Чаплин. Че-
ловек, который не боится 
быть смешным и говорит 
правду в глаза.

Четыре гвоздики

В последние годы Мои-
сей Фейгин из-за катарак-
ты плохо различал цвета, 
но продолжал работать. 
Говорил, что помнит кра-
ски. Они у него всегда были 
разложены по порядку, и он 
знал, где какая лежит.

В 2007 году на выставке 
«103 года художественно-
го подвига Моисея Фейги-
на» в ЦДХ были представ-
лены работы, которые он 
написал, уже перешагнув 
столетний рубеж. Многих 
зрителей, конечно, смути-
ло название выставки, и 
они приходили на Крым-
ский Вал с четырьмя гвоз-
диками, а там сидел живой 
художник! Приходилось 
один цветок прятать.

Ирина ЛАПОВОК

В конце жизни 
он рисовал вслепую

Многих зрителей смутило 
название выставки, и они 
приходили на Крымский Вал 
с четырьмя гвоздиками

Художник Моисей Фейгин долгое время жил в Сокольниках

Родился Моисей Фейгин 
в 1904 году в Варшаве. В 
1914-м семья переехала 
в Москву. Учился в леген-
дарном ВХУТЕМАСе. Один 
из самых молодых участ-
ников объединения «Буб-
новый валет», в которое 
входили Роберт Фальк, 
Пётр Кончаловский, Кази-
мир Малевич.

ДОСЬЕ «ВО»

В конце 1960-х годов на его картинах появляется Чарли Чаплин

Открывается набор в 
одну из старейших изо-
студий Москвы — «Раду-
га». Сегодня она действу-
ет как одно из подразделе-
ний детского молодёжно-
го центра «Сокольники» 
(ул. Гастелло, 41).

— «Радуга» скоро от-
п ра зд н ует 50-лет н и й 
юбилей, — рассказыва-
ет директор центра «Со-
кольники» Наталия Зна-
менская. — А основал её в 
1968 году замечательный 
человек, Алексей Алек-
сеевич Клейдинс, член 
Международной федера-
ции Союза художников, 
обладатель множества 
отечественных и зару-

бежных наград. И по сей 
день он является её руко-
водителем.

По словам Наталии Ни-
колаевны, Клейдинс от-
лично делает самое глав-
ное — «ставит руку», то 
есть обучает воспитан-
ников правильно дер-
жать карандаш, кисть, 
правильно класть мазки. 

Стоит ли удивляться, 
что его ученики посту-
пают в художественные 
вузы и училища, стано-
вятся арх итек торами: 
он преподаёт ещё и ар-
хитектурно-строитель-
ное черчение. И на мно-
гих международных кон-
курсах его воспитанни-

ки занимают призовые 
места.

— Так, на конкурсе 
«Роза ветров» в Италии 
моя группа юных худож-
ников получила серебря-
ный приз, медали и цен-
ные подарки — книги по 
искусству, — рассказы-
вает он. — Работы сту-
дийцев были отмечены 
дипломом международ-
ного фестиваля «Нок-
тюрны», проходившего в 
городе Марианские Лаз-
ни в Чехии. 

Стать учеником Алек-
сея Клейдинса может лю-
бой желающий — и взрос-
лые, и дети примерно с 
8-10 лет. Хотя можно и 

раньше: как говорит На-
талия Николаевна, жи-
вопись — дело индиви-
дуальное, у кого-то и в 
четыре, и в пять лет на-
чинает получаться.

В программе — обуче-
ние реалистическому ри-
сунку, живописи, ком-
позиции, декоративному 
искусству, инженерной 
графике. Все желающие 
могут пройти специали-
зированную подготовку 
в художественные учили-
ща и вузы. Обучение худо-
жественному мастерству 
основано на реалистиче-
ских традициях русской 
художественной школы. 

Алексей ТУМАНОВ

Старейшая изостудия Москвы открывает набор воспитанников

so
st

av
.ru

Моисей Александрович рисовал 
до последнего дня

Алексей Клейдинс руководит 
студией с самого её основания
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Чтобы надёжно защитить пра-
во собственности на земельный 
участок и уберечь себя от любых 
претензий, необходимо своевре-
менно провести работы по меже-
ванию и поставить землю на ка-
дастровый учёт, говорится в со-
вместном заявлении Росреестра 
и Кадастровой палаты г. Москвы. 

Любой гражданин, пользую-
щийся землёй, может это сде-
лать, связавшись с кадастро-
вым инженером, который имеет 
аттестат на ведение кадастровой 
деятельности. Список лиц, кото-
рые имеют такой документ, мож-
но увидеть на официальном сай-
те Федеральной службы государ-
ственной регистрации, кадастра 
и картографии rosreestr.ru. 

Инженер проведёт работы и 
выдаст владельцу участка меже-
вой план. С этим документом, па-
спортом и документами на зем-
лю (свидетельство о собственно-
сти, выписка из Единого реестра 
прав или акт о выделении зем-

ли) гражданин сможет обратить-
ся в любой офис госуслуг «Мои 
документы» и подать заявление 
о проведении государственного 
кадастрового учёта земельного 
участка.

Росреестр и Кадастровая па-
лата напоминают, что уже в бли-
жайшие годы без документа о 
постановке участка на кадастро-
вый учёт его нельзя будет про-
дать, подарить или передать по 
наследству. Сведения о поста-
новке на кадастровый учёт и ка-
дастровой стоимости объекта, в 
том числе земельного участка, бу-
дут храниться в Едином государ-
ственном реестре недвижимости. 
Их можно будет в любое время по-
лучить в виде выписки в любом 
офисе Кадастровой палаты г. Мо-
сквы, в любом центре «Мои доку-
менты», на сайте Росреестра или 
по почте, если написать в заявле-
нии о выдаче, что документ жела-
тельно получить в почтовый ящик.

Валерий ПОПАДЕЙКИН
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Без межевания и кадастрового учёта 
землёй нельзя будет распорядиться

Бесплатные 
семинары для 
предпринимателей 
пройдут на Средней 
Первомайской 

22 августа состоится семинар 
на тему: «Управление товарными 
запасами и работой с поставщи-
ками» из серии «Практический 
курс развития бизнеса». Время 
проведения: 19.00-21.00.

23 августа состоится семинар 
на тему «Индивидуальная SEO-
консультация для вашего бизне-
са». Время проведения: 11.00-
17.00.

24 августа состоится семинар 
на тему «CRM для маркетинга». 
Время проведения: 16.00-18.00.

Все мероприятия проходят на 
базе Центра услуг для бизнеса 
по ВАО ГБУ «Малый бизнес Мо-
сквы» по адресу: ул. Средняя Пер-
вомайская, 3 (метро «Первомай-
ская»), 3-й этаж, аудитория 327.

Нужна предварительная реги-
страция. Дополнительная инфор-
мация по тел. (495) 276-2413.
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и расходные материалы к ним
Проверка слуха и подбор – 

БЕСПЛАТНО!

ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ

м. «Семёновская»,
Семёновская пл., 7, БЦ «Веронд»

м. «Щёлковская», ул. Уральская, д. 4
м. «Преображенская площадь», 
ул. Преображенский Вал, 12

т. (495) 640-3320

СЛУХОВЫЕ 
АППАРАТЫ

23
33

Приём строчных объявлений в газету

«ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГ» 
по тел. 8 (499) 206-8382

www.orzb.ru  
shop@zbulvar.ru 
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ПОЖАРЫ

В районе Косино-
Ухтомский сгорел 
деревянный дом

Вечером 14 августа на-
чался пожар в жилом де-
ревянном доме 47 на ули-
це Розы Люксембург. Пло-
щадь возгорания составила 
100 кв. метров. Приехав-
шие сотрудники МЧС бы-
стро потушили огонь. По-
страдавших нет.

Наталия ГЕРАСИМОВА

Э
то фото прислал 
в редакцию чита-
тель Александр 
Киреев-Довжик. 

И снабдил его корот-
ким, но вполне исчерпы-
вающим рассказом, где 
и при каких обстоятель-
ствах сделан снимок.

«На майские праздни-
ки выбрались в крайнюю 
западную часть России, 
в Калининградскую об-
ласть, на Куршскую косу, 
— пишет Александр. — 
Возле посёлка со сторо-
ны Куршского залива на-
брели на пирс-пристань 
с декоративным маяком. 
Когда подходили к нему, 
он весь был облеплен 
чайками и бакланами. 
Наш сын Елисей, обна-
ружив такую картину, ри-
нулся на этот птичий ба-
зар. Увидев, как множе-
ство птиц поднялось на 
крыло от его появления, 
Елисей замер, созерцая 
картину — в этот мо-
мент и был сделан при-
сланный кадр. Впереди, 
левее маяка, видны пес-
чаные дюны Куршской 
косы, за которыми уже 
граница с Литвой».

Посёлок, о котором 
упоминает наш читатель, 
скорее всего, Рыбачий. 
Точнее, он стал Рыба-
чьим в 1945 году, когда 
вся Восточная Пруссия, 
включая, конечно, и уни-
кальный природно-ан-
тропогенный ландшафт 
под названием Куршская 
коса, была по решению 
Потсдамской конферен-
ции передана Советско-
му Союзу. А до этого поч-
ти 600 лет это местечко 
называлось Росситтен. 
Его основали в 1372 году 
тевтонские рыцари.

Два выдающихся че-
ловека похоронены на 
местном кладбище — 
Иоганнес Тинеманн и 
Франц Эфа.

Тинеманн основал 
здесь в 1901 году ор-
нитологическую стан-
цию (российская стан-
ция сегодня продолжает 
дело Иоганнеса — изу-
чает миграцию птиц). А 
Франц Эфа прославился 
тем, что предложил спо-
соб остановки «блужда-
ющих» дюн с помощью 
высаживания в пески 
горной сосны.

Счастливый брак — это 
когда каждый из супругов 
убеждён, что ему в жизни 
повезло больше, чем дру-
гому. 

Жду-жду лета — ну 
чтобы позагорать, по-
купаться — и вдруг оп, 
школьные базары откры-
лись! Ничего не понял: а 
лето-то где?! 

Программист показыва-
ет врачу рваную рану на 
пальце. Доктор:

— Производственная 
травма?

— Да, доктор, мышь цап-
нула. 

Из объяснительной 
дворника: «Я вовсе не 
был пьян в пятницу. А ле-
жал на газоне и ел тра-
ву, потому что слома-
лась коса, а план надо 
было выполнять любой 
ценой». 

— Официант! У меня в 
супе что-то плавает!

— Понимаете, это суп! 
Там всегда что-то плавает.

— Да, но оно кролем пла-
вает и волну гонит! 

Деревенский кузнец 
учит нового подмасте-
рья: 

— Сейчас выну из 
огня подкову. Как кив-
ну головой, бей по ней 
молотом. 

Вот так подмастерье и 
стал сразу же кузнецом. 

Н
есмотря на заня-
тость, актриса 
Олеся Железняк 
любит повозить-

ся на кухне. Предпочи-
тает готовить блюда, ко-
торые требуют времени, 
внимания и терпения, 
например борщ, плов, 
пирожки. Это поднима-
ет ей настроение.

Олеся признаётся, 
что очень любит вы-
печку, сладкое: пирож-
ки, булочки, тортики. 
При этом ей удаётся не 
полнеть. Она говорит, 
что, пока стряпаешь для 
большой семьи, сама по-
есть не успеваешь, зато 
нанюхаешься вдоволь. 

Коронное блюдо Олеси 
— борщ. Готовит она его 
так. С вечера замачива-
ет четверть стакана фа-
соли. Фасоль варит вме-
сте с мясом. Пока гото-
вится бульон, на сково-
роде тушатся заранее 
нарезанные репчатый 
лук, морковь, сладкий 
перец, помидор и свёк-

ла. Причём Олеся свёклу 
не трёт на тёрке, а ре-
жет тонкими дольками. 
Тушёные овощи нужно 
поперчить, посолить по 
вкусу. Когда мясо будет 
почти готово, в бульон за-
кладывается картошка, а 
через несколько минут — 
капуста. Следом кладём 
тушёные овощи и мно-
го свежей зелени: кинзу, 
укроп. Потом отправля-
ем в кастрюлю неболь-
шую горсть чернослива 
и в самом конце чеснок. 
Есть борщ нужно со сме-
таной. 

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено 

по публикациям в СМИ

По горизонтали: Гиппо-
крат. Лот. Разносол. Погода. 
Судьба. Скопидом. Ребус. Ки-
моно. Катар. Хит. Стимул. Часы. 
Пнин. Киви. Сетка. Акустик.

По вертикали: Экстрасенс. 
Дубликат. Скупка. Карабас. 
Ални. Ива. Проказник. Тон-
до. Пир. Грим. Лассо. Доха. 
Дионис. Телка. Мотылек. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

Как Елисей с Балтикой 
встретился

Ждём от вас, дорогие читатели, новых открытий. 
Не забывайте к присланным фотографиям делать 
припис ку: где, когда и при каких обстоятельствах 
сделан снимок. Главное — передать атмосфе ру 
или приметы того места, где вы побывали.

Технические параметры снимков должны быть 
такими: разрешение — не менее 200 dpi, размер 
— 10х15 см.

Самые интересные фото мы будем пуб ликовать 
в течение года. А в конце 2017-го подведём итоги, 

лучших авторов ждут призы. Присылайте письма 
по адресу: pochta@newsvostok.ru, с припиской 
«Фотоконкурс «Я отдыхаю в России».

Кстати, наш фотоконкурс проводится и в соцсе-
тях — окружных и районных. Все фото, не разме-
щённые в газете, публикуются в пабликах. Мож-
но оставить там свои комментарии и «лайки». Это 
будет учитываться при подведении итогов кон-
курса.

Ваш «ВО»

Борщ с фасолью

АНЕКДОТЫ

ФОТОКОНКУРС
«Я ОТДЫХАЮ В РОССИИ»

от актрисы 
Олеси Железняк ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ
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3 сентября приход хра-
ма Сергия Радонежского 
на Красноярской пригла-
шает всех желающих на 
семейный праздник, по-
свящённый началу ин-
дикта, или Новолетию. 
Сразу после воскресной 
литургии на площадке пе-

ред храмом будут устрое-
ны игры и детские забавы, 
а также конкурс рисунков 
на асфальте. Приедет по-
левая кухня, а детей будут 
угощать сладкими лаком-
ствами — замороженны-
ми йогуртами.

Тел. 8-925-727-7239.

Приходите на праздник Новолетия
Храм Сергия Радонежского 
в Гольянове


